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Присвоения людям пожизненных обезличивающих номеров
и клеймение этими номерами есть преступление против чело-
вечности, не имеющее срока давности.

Международный военный трибунал 
(1945 – 1946 годы)

Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, «Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского 
народа, «Джебхат ан-Нусра», «Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.

Не успел в августе сорваться сбор биометрии и
персональных данных «по-тихому» в пользу
МВФ и прочих иностранных агентов и диверсан-

тов, как без антракта объявили следующий «акт Балета
об охоте на дроздов». Мировые банкстеры и их подруч-
ные «не смогли в дверь – лезут в окно».

И так, к сути вопроса и процессу, происходящего
в Российской Федерации в период с 7-го по 10 сен-
тября 2023.

На момент так называемых дней выборов при вашем
появлении на избирательном участке и подаче паспорта
происходит ваша (столь желанная супостату) цифровая
регистрация, но не в качестве законопослушного граж-
данина, участвующего в политике и управлении стра-
ной, а будет произведена и закончена не только
регистрация «вашей цифровой личности» – как «тама-
гочи» в руках Банка России (который будет в дальней-
шем, пользуясь вашей неосмотрительностью, делать и
получать за вас всё в Российской Федерации – подпи-
сывать, голосовать, получать деньги и иное). Вы будете
(просто по факту явки) Российской Федерацией пого-
ловно учтены в рамках подготовки Всероссийской сель-
скохозяйственной переписи как живой говорящий
инвентарь – «скот» Римского Понтифика. Просто, полу-
чив бюллетень, добровольно запишитесь и добро-
вольно внесётесь в реестры участников римских
плебисцитов как покорённых Римом народов, как участ-
ников федеральных, региональных и муниципальных
(местных) выборов, а не граждан, участвующих в Обще-
российском голосовании, и также сразу попадёте в ре-
естр пациентов с психиатрическим диагнозом как
инвалидов и недееспособных, за которых российское
правительство будет действовать в качестве попечи-
теля. Что самое смешное, вас в завуалированной
форме предупредили: мероприятие под названием
«выборы», в которых за участие в онлайн-голосовании
посетители становятся участниками лотереи с некими
«призами», – не то, чем кажутся. Столь серьёзное дело
как волеизъявление народа в балаган не превращают.

И придётся упорным трудом ещё раз отменять сбор
биометрии и персональных данных, а сирым и убогим,
как умственноотсталым и умалишённым, – радоваться и
гордиться своим римским статусом участника плебис-
цита «ни о чём». «Участнику» лотереи – лохотрона понять
нечем, что Римскую публичную власть устанавливает и
выбирает Рим, а не его рабы. Придёт приказ из Ватикана
кто наместник – и всё! Приказ Ватикана будет залеген-
дирован как приказ Четвёртого Германского рейха о на-
значении гауляйтера или рейхскомиссара по
управлению российским трофейным и призовым насе-
лением как «неполноценными», которые с радостью ис-
полняют пособники и коллаборационисты уже 30 лет.
Ничего, и это прокатит – их недееспособные и сума-
сшедшие считают и признают аж за российскую власть,
службы и органы. Сразу после выборов введут новые
«лохдауны» для лохов и даунов.

А что закон? Приготовьтесь, товарищи, чтобы у вас
не закружилась голова от такого авангарда.

Разберём на примере Москвы, а в остальных субъ-
ектах – по аналогии.

Римские муниципалитеты, «мэры, херы и пэры» в
Москве «закончились» – все закрыты без правопре-
емников и правопродолжателей ещё в 2012 году, когда
все внутригородские муниципальные образования в
городе Москве как муниципальные округа были ликви-
дированы. Тогда же были составлены промежуточные
ликвидационные балансы, отсутствовали их правопре-
емники и правопродолжатели, не имелись и не состав-
лялись передаточные балансы на том основании, что в
2011 году были осуществлены все расчёты с Учреди-
телем города Москвы и поданы сведения в Межрайон-
ную Инспекцию Федеральной налоговой службы №46

по г. Москве о том, что Муниципальные округа в городе
Москве ликвидированы.

По международному праву был установлен пере-
ходный период сроком 5 лет, с 2012 года по 2017 год.
«Правительство Москвы» было перерегистрировано
как временное и переходное, как «Высший исполни-
тельный орган государственной власти города
Москвы», которому в 2010 году Учредитель города
Москвы и иное аффилированное с ним лицо не пере-
дали никаких своих прав, полномочий и правомочий, в
том числе земли, имущества, владения и территории,
прав над каторжниками и поселенцами, и должна быть
Гарантом Конституции РФ возобновлена временно
приостановленная в 1993 году деятельность Моссо-
вета и его депутатов.

«Правительство Москвы» не зарегистрировано и не
подлежало государственной регистрации как право-
преемник и правопродолжатель Муниципальных окру-
гов в городе Москве. Не имеет регистрации
государственного учреждения. Не имеет лицензий и
прав поставки жизнеобеспечивающих ресурсов, прав
устанавливать и собирать местные налоги, устанавли-
вать тарифы и собирать платежи на услуги ЖКХ, выпус-
кать государственные акты и постановления органов
местного самоуправления и управления городом
Москвой. Имеет регистрацию как частная коммерче-
ская компания, не имевшая и не имеющая никаких тер-
риториальных Образований, Советов Депутатов,
Администраций, Округов, Управ и иных субъектов в го-
роде Москве.

Все выборы в Москве «мэра и его депутаций» пред-
назначены для реализации и исполнения постановле-
ния правительства Москвы от 30 августа 2005 г.
№651-ПП «О ходе реализации Городской целевой про-
граммы «Электронная Москва», постановления прави-
тельства Москвы от 30 мая 2006 г. №352-ПП «О мерах
по дальнейшему развитию и совершенствованию ра-
боты органов исполнительной власти, государствен-
ных учреждений и государственных унитарных
предприятий города Москвы в режиме «одного окна»»,
постановления правительства Москвы от 22 июля 2008
г. №590-ПП «О вводе в промышленную эксплуатацию
и утверждении Положения об информационной си-
стеме «Электронная приёмная»» и иными актами, ко-
торые должны привести к закономерному итогу –
презрению советского народа, скамье подсудимых и
виселице, как документально подтверждённому акту
признания в совершении международного уголовного
военного преступления против Гражданина СССР за
присвоение идентификационного номера Человеку и
учёт личного имущества Гражданина СССР, привиле-
гии и иммунитеты которого защищены законом и меж-
дународным правом, Венскими Конвенциями и
Конвенцией о реституции; за регистрацию Гражданина
СССР как Горожанина, как Население, как Платель-
щика и как уплачивающее лицо частных удержаний и
требований «Учредителя города Москвы» и Правитель-
ства Москвы, которое было регистрировано в ЕГРЮЛ
как частное коммерческое и негосударственное уч-
реждение и предприятие, когда Нюрнбергским Трибу-
налом (1945-1946) было установлено и признано, что
присвоение идентификационного номера Человеку и
его клеймение не предусмотрено законом и запре-
щено международным правом, что свидетельствует о
совершении международного преступного акта и про-
тивоправного действия, попадающего в ведение и под
юрисдикцию Международного Военного Трибунала как
преступления против человечности.

После чего «Мэр Москвы» по сути и совместитель-
ству в Москве есть «привозной олень, гауляйтер и «бар-
дюренфюрер», выборов которого не может быть даже по
российскому закону на том конституционном основании

ст.15 Конституции РФ, что Федеральный закон «Об
общих принципах организации публичной власти в субъ-
ектах Российской Федерации” от 21.12.2021 №414-ФЗ»
не применяется, так как не был надлежащим образом
опубликован в официальной печати.

Ау, следаки, прокуроры, судьи, контрики и иная
российская офицерская челядь, которая якобы служит
России, где вы, герои и патриоты «с ташкентского
фронта?!

Все организовывающие, допустившие, баллотирую-
щиеся, проводящие так называемые выборы мэра
Москвы – это международные и государственные пре-
ступники, мечтающие убыть в турпоездку в Гаагу или на
Кубу в Гуантанамо, а все призывающие, обязывающие,
контролирующие и требующие от граждан принять уча-
стие в голосовании под угрозой увольнения с работы и
иных санкций просто изобличённые и сознавшиеся во-
енные преступники, ожидающие приговора военного
трибунала или застигнутые и уничтоженные на месте
преступления уголовники, бандиты и диверсанты.

Так что сдавать биометрию, регистрироваться как
скот, рабы и умственноотсталые инвалиды с психиат-
рическим диагнозом через участие в выборах «мэра
Москвы», несуществующего по федеральному закону,
– это не только ваш выбор, но и обязательство Рима
зарегистрировать пришедших и участвующих в пле-
бисците как уголовных преступников, нарушивших
закон и исполняющих преступно несуществующий фе-
деральный закон, которым назначена сдача биомет-
рии, персональных данных, дактилоскопия и
последующая сдача генетической информации, кото-
рую по закону и при «бес-силии» и «бес-помощи» про-
изводит лицо, замещающее Президента РФ, во славу
знает сами кого!

И потом не говорите, что вас НЕ предупреждали!
Каждый продаётся в рабство с потомками сам и доб-
ровольно, а Банк России и «его председатель» в оче-
редной раз смеются и радуются как вас «наибулли»…

Вот такая головокружительная юридическая завих-
рень получается на «выборах» как подарок к Еврей-
скому новому году, кружится и маячит, что аж по 2800
рабов мерещится или «конец света и убытие на страш-
ный суд», где явка на выборы будет засчитана за явку
по повестке всех, кому, куда и кто вызвал.

Могу поспорить и это можете считать официальным
обращением в правоохранительные органы и к Гаранту
Конституции для подтверждения, что ни одной повестки
правоохранительных органов, суда и прокуратуры РФ о
проведении незаконных действий под видом выборов,
растраты бюджетных средств, попытки захвата власти и
антиконституционного переворота в РФ нет, с чем и по-
здравляю дорогих россияк и их гаранта конституции, ко-
торый одним из первых официально «проголосовал» в
прямом эфире, чтобы быть признанным Римом уголов-
ным преступником и ожидающим наказания и вердикта
Римского Понтифика, слуг папского престола CC в лице
ЦРУ и Ордена Иисуса.

Может, им пора бежать в «самый справедливый и гу-
манный» советский суд, чем искупать грех и нести нака-
зание как вечно проклятым Римом рабам на галерах?
Российским гражданам туда и дорога. Он на галеры ещё
в 2008 году направился, а вам, дееспособные и право-
способные, зачем туда?

Вот главный вопрос современности!
На этом первая картина второго акта балета закон-

чена, аплодисменты оставьте себе, а нам – прокурор-
ское реагирование подавай, как и поданное
официальное заявление о преступлении. «Синие, вы
где?» А то тут одни «голубые»…

Роскомнадзор сообщает, что с 1 сен-
тября 2023 года вступил в силу при-
каз ведомства об утверждении

критериев пропаганды ЛГБТ, педофилии и
смены пола. Сделано это в соответствии с
принятым в конце декабря 2022 г. феде-
ральным законом о запрете пропаганды
смены пола, а также извращений и педо-
филии в РФ людям всех возрастов. Из
приказа следует, что на основании реше-
ний РКН запрещены к распространению
материалы, направленные на:

– Формирование представления о
допустимости и привлекательности сек-
суальной связи с участием несовершен-
нолетних.

– Формирование искажённого пред-
ставления о социальной равноценности
традиционных и нетрадиционных сексу-
альных отношений.

– Формирование интереса к нетради-
ционным сексуальным отношениям.

– Обоснование преимущества нетра-
диционных сексуальных отношений над
традиционными отношениями.

– Оправдание отказа от традиционных
сексуальных отношений в пользу нетради-
ционных отношений.

– Формирование положительного от-
ношения к смене пола.

Роскомнадзор уточняет: «Если в интер-
нете вы столкнулись с противоправным
контентом, пожалуйста, отправьте обра-
щение через форму обратной связи на
сайте Роскомнадзора». 

И этой формой имеет смысл пользо-
ваться всем гражданам доброй воли, по-
тому как на практике мы обнаруживаем, что
уже запрещённый в РФ информационный
грязный контент зачастую просто упаковы-
вается под галочку «Безопасный поиск» и
предупреждающую плашку. Администра-
ция крупнейшей в стране соцсети ВКон-
такте, где заправляет сын замглавы АП
Сергея Кириенко, к примеру, убеждена, что
таких мер достаточно для «защиты интере-
сов пользователей в рамках требований
закона». И сами они удалять запрещённые
уже в РФ сообщества – рупоры пропаганды
извращений не собираются.

«ВКонтакте показывает предупрежде-
ние о том, что размещённые в сообще-
ствах некоторых тематик материалы могут
считаться недопустимыми по законода-
тельству Российской Федерации. Специ-
альную плашку с предупреждением увидят
пользователи в России.

Эти меры предосторожности связаны
с требованием ряда Федеральных зако-
нов, в том числе «Об информации, инфор-
мационных технологиях и о защите
информации», «О защите детей от инфор-
мации, причиняющей вред их здоровью и
развитию» и других. Кроме того, Кодекс
РФ об административных правонаруше-
ниях устанавливает ответственность за
«пропаганду и оправдание нетрадицион-
ных сексуальных отношений».

По закону информация может быть
признана запрещённой на территории
РФ. Тогда администраторам таких со-
обществ грозит блокировка группы, а
также штраф – до 400 тысяч рублей для

физических лиц и до 5 млн – для юри-
дических.

Неисполнение законов может грозить
ВКонтакте блокировкой на территории
страны. Поэтому при получении офици-
ального требования мы будем вынуждены
ограничивать доступ к страницам, запре-
щённым в России по решению суда.

Однако ВКонтакте не принимает реше-
ния, какая информация может считаться
недопустимой по законодательству
страны, а какая – нет. Мы не можем быть
уверены, какой контент будет запрещён на
территории конкретного государства.
ВКонтакте лишь предупреждает пользова-
телей, что материалы могут оказаться
спорными», – вот так российская соцсеть,
принадлежащая кипрскому офшору, а ген-
директором VK (Россия) является сын
влиятельнейшего методолога Владимир

Кириенко, пытается ловко умыть руки,
снять с себя ответственность за продол-
жаемую пропаганду запрещённого уже
контента.

Мы решили проверить, что будет, если
снять галочку в «безопасном поиске». И –
кто бы мог подумать! – вслед за плашкой-
предупреждением ВК показала нам 2500
сообществ с нарушающей (вероятно, как
пишут в самом ВК) закон пропагандой из-
вращений. Когда уже к соцсети будут при-
няты жёсткие меры воздействия – вопрос
риторический.

В мае с.г. на Форуме безопасного ин-
тернета ведущий IT-специалист страны
Игорь Ашманов развенчал «ВКонтакте» в
качестве яркого примера того, что не-
смотря на принимаемые законы и продол-
жающуюся информационную войну, в
российском сегменте Интернета до сих
пор наблюдается засилье вредоносного
контента.

То же самое касается и как бы россий-
ского поисковика «Яндекс» с главным офи-
сом в Нидерландах, который извращен-
ческий контент просто прячет «под кат», да
и админы ресурса сами охотно банят в том
же «Дзене» за «гомофобные» формули-
ровки. Так что надеемся, что теперь общими
усилиями российский сегмент соцмедиа
будет перевоспитан. Смогли же те же «Од-
ноклассники», к примеру, жить и разви-
ваться без порнографии и извращений. 
А если для ВК – это принципиальная глоба-
листская антитрадиционная позиция, мы
прекрасно проживём и без него. Сознание
детей и подростков только здоровее будет
без этой дегенеративной соцсети, вы-
езжающей на тупом юморе, асоциалке,
пошлятине, пропаганде западного потреб-
ленчества и онлайн-играх.

РИА КАТЮША

Татьяна ВОЛКОВА

ЗДЕСЬ НЕ НИГЕРИЯ, ЗДЕСЬ «ЦИФРОВОЙ АД»!

ДЕЛО ЗА НАМИ

16
+

М о г у т б ы т ь р а з м е щ е н ы  
и з о б р а ж е н и я к у р я щ и х  л ю д е й .

К у р е н и е  в р е д и т  В а ш е м у  з д о р о в ь ю !
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ЧТО МОЖНО ВЗЫСКАТЬ 
ЗА ВЫШКУ СОТОВОЙ СВЯЗИ 

РЯДОМ С ДОМОМ?
Излучение ретрансляторов снижает стоимость не-

движимости в округе.
Получить компенсацию от миллиона рублей и выше

сможет каждый, рядом с чьим домом установлена
вышка сотовой связи, даже если на её установку были
выданы все необходимые документы. Об этом сообщил
депутат Госдумы Сергей Гаврилов.

«Ко мне обратился избиратель – его сосед за хоро-
шие деньги сдал в аренду кусок своего участка под
такую вышку, – рассказал он. – Стал разбираться и вы-
яснил, что таких вышек, приткнувшихся на частных зе-
мельных участках и крышах многоэтажек, многие
десятки тысяч. Это может вредить здоровью окрестных
жителей из-за облучения, обесценить недвижимость
на 20 50%. В этом случае вполне можно требовать
сноса данного строения, так как соседский земельный
участок в жилом секторе не предназначен для такого
строительства».

Если же привлечь к делу Роспотребнадзор и проку-
ратуру и собрать доказательства, что из-за работы
вышки пошатнулось здоровье, можно получить компен-
сацию в сумме от 1 млн рублей и выше, считает депу-
тат. Причём такая выплата не освободит компанию,
которая возвела это сооружение, от его сноса.

«Не нужно думать, что за собственников вышек за-
коны и суды, – говорит Гаврилов. – Если местная ад-
министрация давала согласие на возведение вышки,
которая вредит здоровью людей своим излучением и
находится в непосредственной близости к участку,
частному дому или рядом с балконами многоэтажки,
то она самостоятельно компенсирует операторам и
застройщикам упущенную выгоду в связи со сносом
объекта».

Обращаться в правоохранительные органы можно,
не дожидаясь заключений врачебных экспертиз. Соби-
рать доказательства – обязанность прокуратуры и
суда, все необходимые обследования они могут назна-
чить самостоятельно. Тогда процедуры будут прове-
дены за счёт государства. Аргументы и факты

ОТКРОВЕННАЯ ПОЛИТИКА
Подавляющее большинство россиян, даже полу-

чив эту страшную информацию, либо не станут её чи-
тать, а прочитав – не распространят, т.к. подумают,
что мимо них пронесёт, мигранты не их родных заре-
жут или изнасилуют, не на их дом упадёт беспилотник.
А когда случится беда – каждый неполучивший эту ин-
формацию подумает: «Ах, если бы я знал!». Но будет
поздно, и виноват будешь ты, не предупредив их. А
если ты не распространишь эту информацию, значит
ты соучастник засилия и преступности мигрантов,
значит ты виноват в том, что бомбят уже российские
территории, т.к. ты соучастник бомбардировок рус-
ских городов на Украине.

О том, что мигранты совершают тысячи тяжких
преступлений  и их покрывают местные власти, идут
потоки писем в следственный комитет. Уже в Москве
мигранты убивают и насилуют, утром в автобусах
одни мигранты, т.к. Собянину нужно укладывать бор-
дюры и плитки. А согласно сообщению майора поли-
ции https://youtu.be/k0b38P2z92c – власти РФ
специально завезли и подготовили миллионы миг-
рантов для вырезания коренного народа РФ, которое,
вопреки планам руководства РФ, слишком медленно
вымирает. Для этого сначала прикажут полиции
изъять зарегистрированное оружие у россиян. А
самих силовиков распустят по домам, естественно,
без оружия.  При этом зарегистрированное у мигран-
тов оружие оставят, да они его и не отдадут, в отличие
от россиян. А так как мигранты организованы, то им
достаточно отдать приказ сначала уничтожить сило-
виков, а с неорганизованным народом расправиться,
как это было в Средней Азии, не составит большой
проблемы. При этом какой-то то ли кретин, то ли про-
вокатор предлагает издать закон о призыве мигран-
тов в армию и отправлять на фронт. Так пара
мигрантов, имея в руках по автомату, может расстре-
лять всю казарму, что уже имело место. Тогда не
нужны будут никакие бандеровцы.

А для отвлечения народа от существующих проблем
с теми же мигрантами развязана война на Украине, где
гибнут сотни тысяч молодых мужчин, которые могли бы
родить детей. При этом мигранты открыто говорят: чем
больше русских погибнет на войне, тем больше их се-
стёр, жён достанется нам. Уже сейчас, когда мигрант
насилует россиянку. большинство из нас начнёт фото-
графировать и даже комментировать, а в полиции за-
явления об изнасиловании откажутся принимать: cама
виновата. То есть всё это происходит согласно зако-
нам, принимаемым ЕдимРоссию.

В результате многочисленных обращений с мест о
массовых преступлениях мигрантов и их покровитель-
стве со стороны местных властей председатель след-
ственного комитета РФ А. Бастрыкин ещё год назад
обратился к Путину, что необходимо менять мигра-
ционное законодательство, т.к. преступность мигран-
тов перешла все границы. Но согласно законам ЕР,
подписанным Путиным, им предоставляется граждан-
ство РФ в упрощённой форме, при получении которого
они тут же бегут за регистрацией и приобретением
оружия. Они уже избивают полицейских, но при этом
требуют этих же полицейских привлечь к суду. Если
россиянин пытается противодействовать преступно-
сти мигрантов, то россиянина обвинят в нацизме, а
мигранта отпустят. Благодаря политике Путина и зако-
нам, принимаемым ЕР, мигрантов в РФ только зареги-
стрированных около 16 миллионов и столько же
незарегистрированных. И ежегодно их завозят сот-
нями тысяч. А согласно ст.12 избирательного кодекса,
временно зарегистрированные по месту жительства
мигранты имеют право избираться в местные органы
власти. Они все придут и проголосуют за своих канди-
датов. А в случае отказа вся диаспора придёт к изби-
рательной комиссии и потребует признать своего
кандидата избранным.

В результате молчаливого согласия большинства
идёт война на Украине. Но мало кто знает, что эту войну
между РФ и Украиной враги России начали готовить с

письма канцлера Германии Бисмарка в 1888 году:
«Чтобы победить Россию, надо отделить от неё Украину
и поссорить их между собой». И это им удалось с раз-
валом СССР на деньги США с помощью 5-й колонны,
захватившей власть в РФ и на Украине, которые выпол-
няют план по уничтожению наших народов, развалу РФ
и Украины согласно планам Запада. А мы воюем за то,
чтобы российские олигархи типа Абрамовича или Век-
сельберга сменили на Украине украинских олигархов
типа Коломойского. Виктор Оськин

МУКА ИЗ СВЕРЧКОВ 
ОТ «СКОЛКОВО»

Как-то нет у русских людей привычки или традиции
кушать насекомых, нам что, мало муки из пшеницы, нам
эта экзотика зачем? Вот вам новые технологии, мы уже
продаём подсолнечное и рапсовое масло за границу, а
привозим дешёвое пальмовое. Сейчас вот мясо птицы
дорожает, свинина пошла в рост, наверное, самое
время переходить на сверчков?

Резидент “Сколково” новосибирская компания “Эн-
топротеин” планирует запустить серийное производ-
ство высокобелковой муки и кормов из сверчков для
поставок по России и за рубеж в 2025 году. Технология
выращивания насекомых, разработанная компанией,
не имеет аналогов в России, сообщил журналистам ге-
неральный директор компании “Энтопротеин” Евгений
Демидов.

Наверное, не таких прорывных технологий ждали от
«Сколково»: просто смолоть в муку высушенного
сверчка – это, наверное, нечто. Немного за гранью по-
нимания. Белок это такая вещь, что его, как и пальмо-
вое масло, начнут пихать во всё что можно – тут и
сосиски с колбасой, котлетный фарш, даже выпечка.

“Мука из насекомых – с высоким содержанием
белка и обогащена необходимыми аминокислотами.
Также там большое количество витамина B12, легко-
усвояемого железа. Содержание омеги в муке выше,
чем в лососе”, – добавил Демидов.

Не хватает вам рыбы – попробуйте сверчков, они по
омеге как лосось, помните как когда-то люди из соевой
муки пекли котлеты, эту сою добавляли во всё что
угодно. Но или мода прошла, или нам уже и соя не по
карману – нам нужны сверчки. У нас столько земли, что
можно кормить людей натуральными продуктами, а они
занимаются непонятно чем.

По словам Демидова, перспективность такого про-
изводства в том, что традиционное сельское хозяйство
уже не способно удовлетворять потребности увеличи-
вающегося населения планеты, а насекомые могли бы
заменить привычные источники белка в пищевой про-
мышленности. “Насекомые обладают гораздо большей
продуктивностью, чем классическое животноводство,
они имеют минимальное антропогенное воздействие.
Плюс такое производство экологически безопасно”.

Если кто-то не знает, то у нас брошенных земель –
как территория Германии, можно пасти миллионные
стада коров и овец.

Это когда-то за шкурку кролика хорошо платили,
сегодня у нас много людей в меховых шапках ходит? То
есть ни кролика, ни шапку мы позволить себе не
можем. Зато нам рассказывают про повышение уровня
жизни – а это как? Когда люди всё время в режиме эко-
номии, они не видят ни морской рыбы, ни натураль-
ного мяса?

Говядина, баранина, кролик – всё это очень доро-
гое мясо, оно натуральнее свинины и курятины из аг-
рохолдингов, но это мясо большинству людей просто
не по карману. Далеко не все способны заплатить за
натуральные продукты, наверное, в скором времени
и курица будет настолько дорогой, что придётся пе-
реходить на сверчков.

Вот что пишут люди в комментариях:

Вот примерно так и будет...
Я посмотрел как с этим делом в Европе, скорее

всего, это оттуда и идёт, это у них экологи борются с
животноводческими фермами, измеряют выхлоп у
коров. Они уже заменили энергетику на ветряки и сол-
нечные панели, явно власти идут на поводу у экологов,
а те, получив власть, выдвигают новые инициативы, те-
перь им надо чем-то заменить коров и вот вам сверчки:

Ранее Европейский союз разрешил применять ча-
стично обезжиренный порошок из домашних сверчков
при изготовлении хлебобулочных изделий, макарон,
мясных полуфабрикатов, готовых супов, блюд из ово-
щей, шоколадных и кондитерских изделий, напитков и
других продуктов. Помимо сверчков, употреблять в
пищу на территории ЕС разрешат и личинки мучных
червей.

Я думаю, что всё это перебор, тем более в относи-
тельно благополучной Европе, всё должно быть в пре-
делах разумного. А у нас всё за ними повторяют и
тащут в страну под видом новых технологий и про-
гресса. Мы самая огромная в мире страна, которая
вполне может прокормить людей без всяких техноло-
гий, но власти идут на поводу у глобалистов.

Ещё один пример: у нас строятся и ветряки и сол-
нечные панели, это тоже проекты Чубайса и «Скол-
ково». Только мы экспортируем дешёвую энергию, а в
свои сети заливаем дорогую «зелёную энергию». Путин
говорит про ветряки: «Они так трясутся, что червяки
вылезают из земли». А у нас?

А у нас на это дело потратят 360 млрд и никто не по-
вылезает... Что то пошло не так

КАПИТАЛИЗМ И ДЛЯ ЖИВОТНЫХ ВРАГ
За последние годы в России в разы выросли квоты

(разрешения) на убийство медведей в Русской Тайге.
Происходит это на фоне активного лоббирования охот-
ничьих законопроектов в России. Допустим, власти раз-
решили вольерную охоту (убийство животных на
ограждённых территориях без каких-либо квот и
ограничений, в любое время года), охоту вблизи насе-
лённых пунктов и в зелёных зонах и прочее. Активно про-
давливается охота на спящих медведей зимой, то есть
на медведей, которые впали в спячку. Таких законо-
проектов с каждым годом становится всё больше.

Убийство медведей и волков оправдывают тем, что
хищников становится слишком много. Это при том, что
по всему миру сейчас происходит масштабная экологи-
ческая деградация. Менее чем за 45 лет человек уничто-
жил порядка 70% всех живых видов на Земле. Мы стали
причиной шестого массового вымирания живых видов.
Это объективные данные, представленные учёными! По-
лучается, что масштабная деградация экосистем не за-
дела РФ? Что, у нас нет лесных пожаров, уничтожающих
природу, нет масштабных вырубок Русской Тайги, нет
сокращения численности животных? 

Я искренне сомневаюсь в эффективности подсчёта
численности диких животных вообще. Идёт открытое
лоббирование истребления дикого зверя! Самое частое
оправдание убийства животных – выход хищников к на-
селённым пунктам. Нам говорят, что если волки и мед-
веди выходят из леса, значит хищников стало слишком
много и требуется их отстрел. Но не берётся в расчёт,
что дикие животных могут выходить из леса из-за эко-
логической деградации. Нет кормовой базы, вырубается
тайга, горят миллионы гектар лесов. Ежегодно охотники
отстреливают сотни тысяч копытных и пушных зверей.
Хищникам не хватает еды! И естественно, что они будут
выходить к людям в поисках пропитания. А если медве-
дям и волкам не хватает еды, тогда, может, нужно ввести
мораторий на охоту со стороны человека? Прекратить
истребление животных?

В 2021 году в одной только республике Саха (Якутия)
сгорело свыше 8 миллионов гектар лесов. Медведей
стали замечать вблизи населённых пунктов! При этом
власти открыли сезон охоты, а квоты на отстрел медве-
дей выросли до 2660 особей. То есть в течении года в
Якутии можно убить 2660 медведей. Это при том, что в
2017 году разрешено было убить только 955 медведей,
а в 2020 году 1904 медведя. Получается, что пока в лесах
полыхают катастрофические пожары, медведи успешно
плодятся и требуется их незамедлительный отстрел?

В рамках общественного мониторинга и борьбы за
жизнь диких животных мы запускаем специальный «Ре-
естр истребления медведей» – ведётся постоянный
мониторинг за квотами на убийство медведей в лесах
России. Мы берём в расчёт только официальные дан-
ные, легализованное убийство хищников. В расчёт не
берётся браконьерство (незаконные убийства), кото-
рых также огромное множество. 

Для справки: годами ранее Генеральная прокура-
тура РФ и ФСБ РФ выступали в защиту бурых медве-
дей. Ведомства сообщали о сокращении численности
медведей с 225 000 особей в 2015 году до 143 000 осо-
бей уже в 2017 году (с которого и ведётся хронология
в нашем реестре). Ведомства предлагали даже внести
медведей в Красную книгу. Но информация позже была
замята и с того времени количество убийств медведей
растёт с каждым годом! Павел Пашков

ИДЕОЛОГИЯ И РЕАЛЬНОСТЬ
В новых исторических условиях, когда общество в

своём развитии совершает много непонятных поворотов,
всё больше задумываешься о связи, соотношении идеи и
реальности. Понятно, это две стороны процесса движения:

без цели, идеи трудно представить реальность. С другой –
объективная реальность не нуждается в установлении
каких-то целей, установок, вмешательства человека.

К чему я веду, прежде всего себя, свои размышле-
ния? Будучи по профессии преподавателем филосо-
фии, философским антропологом, понимаю
содержание, сущность того или иного социального яв-
ления. Далеко не всегда его название, природа соот-
ветствуют замыслу и проявлению.

Малочисленная Российская коммунистическая рабо-
чая партия, в становлении которой в конце 80-х – начале

90-х годов я принимал участие, не вполне соответствует
своему названию. Рабочих в ней маловато. Значит ли это,
что такая организация не соответствует своему назва-
нию? Думаю, что нет. Обратимся к истории.

Владимир Ильич Ленин, большевики в конце XIX века
поставили задачу создания в России рабочей партии ком-
мунистической направленности. Но к 1917 году это была
немногочисленная партийная организация, насчитываю-
щая всего 240 тысяч членов.

Для такой огромной страны как Россия это было не-
много. Но её сила заключалась в совершенной организации,
самоотверженности её членов. А главное, эта партия имела
не только экономическую основу, называясь рабочей, но и
передовую теорию марксизма. И, конечно, подготовила не-
обходимые кадры. Кадры решают всё (И.В. Сталин).

При всех успехах и неизбежных ошибках она состоялась.
Такая партия была востребована рабочим движением, гото-
вящейся пролетарской социалистической революцией. Ге-
ниальность Ленина проявилась в действительности,
необходимости в процессе исторического развития.

До сих пор неугомонные противники социализма
рьяно стараются убедить людей в противоестественном
антиисторическом появлении партии большевиков. Некий
Владимир Туз в радиоканале «Звезда» пытается доказать
виновность большевиков в поражении буржуазной Рос-
сии в японской и первой мировой войнах. Интересна его
фальшивая логика.

Этот критик тужится доказать, что Ленин «со своими
большевиками» сыграли предательскую роль, выступая
за поражение России в войне. Это ложь. Большевики дей-
ствительно выступали за поражение, но не России, а цар-
ского и буржуазного правительств.

Вот один из аргументов критика-разоблачителя: боль-
шевики, дескать, разложили армию. Как это было воз-
можно при такой мизерной численности партии, тем
более что значительная её часть находилась в тюрьмах,
ссылках, на каторге и в эмиграции. Главная причина бег-
ства солдат была другой. В бессмысленности войны и не-
справедливостях жизни, когда одни проливали кровь,
нищенствовали, а другие только богатели.

Другой исторический факт. В.И. Ленин весной семна-
дцатого находился в Швейцарии. Февральская револю-
ция в России была для него неожиданностью. Он с
товарищами немедленно выехал в Россию. Да, действи-
тельно германское правительство предоставило полит-
эмигрантам всех российских партий возможность
проезда под строгим контролем. Это было в интересах
немцев – вносить разлад в общество страны противника.
И что, критик Туз, надо было отказаться от возможности
вернуться на родину и продолжить революционную дея-
тельность? Не из такого теста были сделаны русские ре-
волюционеры, большевики-ленинцы. 

Ну что, господа хорошие, неутомимый Туз, будем
дальше ёрничать и клеветать? Лучше продолжим дискус-
сию в конструктивном ключе и не будем дурить головы чи-
тателей, не только логике, но и морали, нравственных
правил. Стараясь придерживаться правды, знания исто-
рии, уважая оппонента, не позволяя клеветать.

Вы, Владимир Туз, готовы к разговору? Тогда жду от-
вета. Владимир Курсаков

ВОЙНА И МИР
Пока Россия проводит СВО, другие страны развиваются.
Египет осуществляет свой мегапроект – строит

новую столицу в 45 километрах к востоку от Каира. По
сравнению с этим проектом Москва-сити – детская пе-
сочница. Египетский мегаполис рассчитан на семь мил-
лионов человек. Планы Египта очень амбициозны. Здесь
уже построили каркас самого высокого здания в Африке
– Iconic Tower, высотой 385 метров. В 2026 году плани-
руют начать строительство километрового небоскрёба
Oblisco Capitale, который опередит нынешнее самое вы-
сокое в мире здание Бурдж-Халифа в Дубае. Форма не-
боскрёба будет повторять египетские обелиски.

Новый город задуман как умный. По словам официаль-
ных лиц, автоматизированные центры управления будут
контролировать инфраструктуру и безопасность, крыши
покроют солнечными батареями, оплату сделают безна-
личной, а на одного жителя предусмотрено 15 квадратных
метров зелёных насаждений. Парк длиной 35 километров
и площадью как шесть Централ-парков в Нью-Йорке дол-
жен помочь обеспечить такой масштаб озеленения.

Уже возведены: самая большая по площади право-
славная церковь в мире – коптский собор Рождества
Христова и самая большая мечеть в Египте, способная
вместить 17 тысяч человек, – Аль-Фаттах Аль-Алим. В
городе будет свой аэропорт и парк развлечений. Ещё
один мировой рекордсмен – офис Министерства обо-
роны Египта, или Октагон. Это десять восьмиугольных
зданий, построенных по принципу Пентагона в США, но
больше его по площади.

Предположительный бюджет строительства – $58
миллиардов, хотя в некоторых источниках называют
цифры до $300 миллиардов. Это в разы меньше расхо-
дов на СВО. Alan Taylor

И ЭТО ВСЁ О НАС
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ЧАСТЬ 1
Итогом саммита G20 в Индии 9-10 сен-

тября стала Декларация, подписанная всеми
участниками. Многие коллеги выдают её за
победу российской дипломатии и начало
сдачи своих позиций Соединёнными Шта-
тами. Это совсем не так. Страны G20 пол-
ностью подписались под целями глобалистов,
реализовывающимися на основе инклюзив-
ного капитализма и целей устойчивого разви-
тия ООН (ЦУР). Сам документ представляет из
себя структурированный перечень из 83 пунк-
тов на 29 страницах. 

Значимость Декларации определена уже в её
первом пункте: «Мы – одна Земля, одна семья и
одно будущее». Следующее предложение тоже
крайне важно: «Мы встречаемся в ключевой мо-
мент истории, когда решения, которые мы при-
нимаем сейчас, определят будущее народов и
нашей планеты. Это философия жизни в гармо-
нии с окружающей экосистемой, которую мы
обязуемся соблюдать и осуществлять конкрет-
ные действия по решению глобальных про-
блем». От этих слов повеяло откровенной
швабовщиной и сразу захотелось плюнуть и ска-
зать «Изыди!».

Вот как участники встречи оценивают сло-
жившуюся в мире на настоящий момент ситуа-
цию: «Годы системных проблем и кризисов
свели на нет достижения в реализации повестки
дня на период до 2030 года и её целей в области
ЦУР». В мире, по мнению лидеров G20, происхо-
дят страшные вещи:

- Глобальные выбросы парниковых газов про-
должают расти.

- Происходят климатические изменения.
- Наблюдается утрата биоразнообразия. Рас-

тёт загрязнение окружающей среды.
- Деградация земель и опустынивание угро-

жают жизни и средствам существования людей.
- Рост цен на сырьевые товары, включая про-

дукты питания и энергоносители; цены способ-
ствуют увеличению стоимости жизни.

- Глобальные проблемы, такие как бедность и
неравенство, изменение климата, пандемии и
конфликты непропорционально сильно влияют
на женщин и детей, и на наиболее уязвимые
слои населения.

Однако страны G20 готовы к дальнейшей
борьбе с перечисленными элементами управ-
ляемого хаоса, устраиваемого глобалистами по
всей Земле. Четвёртый пункт Декларации утвер-
ждает, что у подписантов «вместе есть возмож-
ность построить лучшее будущее» и называет то,
что этому будет способствовать. Следите за глу-
биной мысли авторов документа: «Только энер-
гетические переходы могут улучшить рабочие
места и средства к существованию и укрепить
экономическую устойчивость. Мы утверждаем,
что странам не придётся выбирать между борь-
бой с бедностью и борьбой за нашу планету. Мы
будет следовать моделям развития, обеспечи-
вающим устойчивый, инклюзивный и справед-
ливый глобальный переход». В этой логике
главное – отсутствие логики. «Зелёные» энерго-
переходы разрушают экономику стран и вообще
неприемлемы для стран развивающихся – это
наглядно показала трагедия Шри-Ланки, в кото-
рой из-за повышения цен на энергию было за

пару-тройку лет полностью разрушено собст-
венное сельское хозяйство. В той же Германии
практически остановлена химическая и автомо-
бильная промышленность. Ветряки не рента-
бельны – они угроза и экологии планеты, так как
их лопасти не могут нормально и дёшево утили-
зироваться.

В пятом пункте Декларации располагаются
обязательства всех участников встречи, среди
которых – РФ. Тут нельзя не обойтись без крат-
ких комментариев:

1. Ускорить уверенный, устойчивый, сбалан-
сированный и инклюзивный рост. Очень хорошо,
но это только общее пожелание.

2. Ускорить полную и эффективную реали-
зацию Повестки дня ООН на период до 2030
года. Эта повестка прописана глобалистами,
которые рассматривают механизм ООН -ЦУР
как возможность подготовить построение Но-
вого дивного мира по Клаусу Швабу как раз к
2030 году.

3. Добиться снижения выбросов парниковых
газов и выбросов углекислого газа, устойчиво-
сти к изменению климата и охраны окружающей
среды на пути устойчивого развития, отстаивая
комплексный и инклюзивный подход. Мы срочно
ускорим наши действия по решению климатиче-
ских проблем, пропаганды ЗОЖ в интересах
устойчивого развития и сохранения биоразно-
образия, лесов и океанов. Особо одарённая
программа. Изменение климата организуется
как раз теми, кто обвиняет остальных в парнико-
вых и иных выбросах. Под эту сурдинку 15 аме-
риканских городов уже собираются отказаться
полностью от поедания мясо-молочных продук-
тов и отдают предпочтение насекомым, что те-
перь является неотъемлемой частью ЗОЖ.

4. Улучшить доступ к медицинским пандеми-
ческим контрмерам и обеспечить увеличение
поставок и производственных мощностей в раз-
вивающихся странах для лучшей подготовки к
будущим чрезвычайным ситуациям в здраво-
охранении. Вообще песня: страны – участники
открыто признают продолжение пандемийного
сумасшествия, и хотят доколоть мРНК-жижей
население развивающихся стран. При этом при-
мер Гаити показывает, что отсутствие вакцина-
ции от Covid-19 исключительно благотворно
сказалось на здоровье населения этой бедней-
шей карибской страны.

5. Содействовать устойчивому росту путём
срочного и эффективного решения проблемы
задолженности в развивающихся странах. Ре-
шение предполагает освоение их природных ре-
сурсов и эксперименты над населением.

6. Увеличить финансирование из всех источ-
ников для ускорения прогресса в достижении
ЦУР ООН. Нас призывают «скидываться» на то,
что убивает российскую идентичность и реаль-
ный суверенитет. Кстати, основными пайщиками
скоро будут не страны, а транснациональные
корпорации, которые мыслят исключительно с
выгодой для себя, любимых. О национальных ин-
тересах речи не идёт.

7. Ускорить усилия и увеличить ресурсы для
достижения Парижского соглашения по климату,
включая целевую температуру. Это соглашение
по климату убивает промышленное производ-
ство. Оно основано на ложном посыле глобаль-

ного потепления. РФ необходимо срочно из него
выходить, а не поддерживать его сомнительное
содержание.

8. Проводить реформы для лучшего, мас-
штабного и эффективного многостороннего
развития. Это чистое бернштейнианство:
главное не цель, а перманентность мер по её
достижению.

9. Улучшить доступ к цифровым услугам и
цифровой общественной инфраструктуре, а
также использовать возможности цифровой
трансформации для стимулирования устойчи-
вого и инклюзивного роста. Вот ведь радость
для наших доморощенных цифровизаторов, ко-
торые стараются идти перед планетой всей. Эта
тема группы Всемирного банка ООН и подразу-
мевает срочное внедрение в странах G20 циф-
ровой валюты центральных банков / CBDC с
последующей передачей управления ими Меж-
дународному валютном фонду.

10. Содействовать устойчивой, качествен-
ной, здоровой, безопасной и оплачиваемой
занятости населения. Это тема «служебных
людей», будущей обслуги корпораций – тех,
кто останется после мероприятий по депопу-
лизации.

11. Устранить гендерный разрыв и содей-
ствовать полному, равному, эффективному и
значимому участие женщин в экономике в каче-
стве лиц, принимающих решения. С учётом ко-
личества признанных «гендеров» это очередное
окно Овертона. Кстати, на Западе уже явный пе-
реизбыток женщин во власти, особенно на по-
стах министров обороны.

12. Лучше интегрировать перспективы раз-
вивающихся стран в будущую повестку дня
«Большой двадцатки» и усилить голос развиваю-
щихся стран в принятии глобальных решений.
Тут просто: всё решили до них и за них, а вот
голос поднимать можно и нужно, но только по
команде хозяина.

Страны G20 в шестом пункте совместной
Декларации на полном серьёзе утверждают, что
именно «благодаря этим действиям сегодня мы
движемся к созданию системы, которая расши-
ряет возможности стран для решения глобаль-
ных проблем, ориентирована на человека и
приносит процветание и благополучия всему че-
ловечеству».

Все помнят, какой путь устелен благими на-
мерениями. А эти – суперблагие, так что дорога
в ад Нового дивного мира будет короткой.

ЧАСТЬ 2
Вторая часть исследования совместной

Декларации стран G20 затрагивает пункты, от-
носящиеся к СВО в б/УССР и выполнению по
обязательствам «Черноморской инициативы»
ООН. Там тоже не так гладко, как хотелось бы.
Перед встречей в Нью-Дели глава российской
делегации министр иностранных дел Сергей
Лавров поставил ряд условий её подписания
со стороны РФ. РФ не согласится принять дек-
ларацию саммита, если в ней не будет отра-
жена её позиция, заявил он ещё 1 сентября на
День знаний в МГИМО: «В любом случае общей
декларации от имени всех членов, в которой не
будет отражена наша позиция, не будет». Рос-
сийская позиция в итоговом документе всё-

таки была отражена. Но в кривом зеркале.
Ждать чего-то другого от Лаврова и Ко было бы
слишком наивно.

В седьмом пункте одобренной всеми делега-
циями (т.е. и российской) совместной деклара-
ции страны G20 с глубокой озабоченностью
отметили «огромные человеческие страдания и
пагубные последствия войн и конфликтов по
всему миру». После чего в следующем тезисе №8
выделили войну в б/УССР. Дословно: «Что каса-
ется войны на Украине, вспоминая дискуссию на
Бали (там Россию синхронно осудили), мы под-
тверждаем наши национальные позиции и резо-
люции (каждый остался при своём), принятые в
Совете Безопасности ООН и Генеральной Ас-
самблее (A/RES/ES-11/1 и A/RES/ES-11/6) и под-
чёркиваем, что все государства должны
действовать в соответствии с целями и принци-
пами ООН, выполняя её Устав в полном объёме.
В соответствии с ним они должны воздержи-
ваться от угрозы или использования силы для до-
стижения территориальных приобретений в
нарушение территориальной целостности и су-
веренитета или политической независимости
любого государства». Также недопустимо приме-
нение или угроза применения ядерного оружия.

Таким образом, в тексте действия РФ кос-
венно названы «недопустимыми», но вроде без
осуждения. Правда, есть ссылка на пару резолю-
ций ООН. Для простого читателя это забавный
набор циферок и буковок. Но вот что стоит за ним:
ООН ES-11/1 «Агрессия против Украины» – при-
нята на 11 чрезвычайной специальной сессии Ге-
нассамблеи ООН 2 марта 2022 года. Её
соавторами выступили 96 стран. Документ осуж-
дает «вторжение России на Украину» и требует
«полного вывода российских войск и отмены ре-
шения о признании самопровозглашённых До-
нецкой и Луганской народных республик».
Резолюция была принята при 141 голосе «за», 5
«против» и 35 «воздержавшихся».

Вторая резолюция Генассамблеи ООН, на
которую ссылается совместная Декларация,
ещё круче по отношению к нашей стране. В до-
кументе A/RES/ES-11/6 «Принципы Устава Ор-
ганизации Объединённых Наций, лежащие в
основе достижения всеобъемлющего, спра-
ведливого и прочного мира на Украине», приня-
том 23 февраля 2023 года на годовщину начала
СВО, говорится: «Российская Федерация не-
медленно, полностью и безоговорочно должна
вывести все свои вооружённые силы с террито-
рии Украины в её международно признанных
границах». Понятно, что это и про Крым тоже.
При этом инициаторы, а это 57 стран и поддер-
жавшие их на голосовании после двухдневного
обсуждения делегации, выразили «сожаление
по поводу тяжелейшей ситуации с правами че-
ловека и гуманитарной ситуации, сложившихся
в результате агрессии РФ против Украины» и
призвали к «возвращению всех интернирован-
ных и насильственно перемещённых и депор-
тированных гражданских лиц, включая детей».
В документе особо отмечается «необходимость
обеспечить привлечение к ответственности за
совершённые на территории Украины наибо-
лее серьёзные преступления». А ведь это пря-
мой отсыл к решению Международного
уголовного суда в Гааге, по которой собираются

арестовать президента РФ. Резолюция была
принята при 141 голосах «за», 7 «против» и 32
«воздержавшихся».

ЗА РФэти параграфы Декларации или
ПРОТИВ – решать вам, уважаемые чита-
тели. Нам кажется, что второе несколько
перевешивает.

Зато хорош «плавный переход мысли», со-
вершённый в девятом пункте Декларации. В нём
подтверждается, что G20 является главным фо-
румом международного экономического сотруд-
ничества и ни в коем случае не является
платформой для решения геополитических и
проблем безопасности, однако «эти проблемы
могут иметь серьёзные последствия для миро-
вой экономики».

Далее эта мысль продолжает развитие. Ока-
зывается, СВО несёт глобальные последствия
для глобальной продовольственной и энергети-
ческой безопасности, цепочек поставок, макро-
финансовой стабильности, инфляции и
экономического роста несчётного числа стран.
Мало того, РФ практически подорвала «про-
гресс на пути к Целям устойчивого развития
ООН (ЦУР)», но на встрече «были разные точки
зрения и оценки ситуации». Это нам в плюс.
Дальше в п.11 были оценены усилия Турции при
подписании между ООН и РФ меморандума о
взаимопонимании, т.е. о «Черноморской ини-
циативе». Она нужна «для продвижения россий-
ских и украинских продуктов питания и
удобрений на мировые рынки и требует пол-
ного, своевременного исполнения и эффектив-
ной реализации для обеспечения немедленных
и беспрепятственных поставок зерна, продуктов
питания и удобрений/материалов из Россий-
ской Федерации и с Украины». Мы с «небрать-
ями» опять в противоречивой связке. Да и
секретариат ООН, который за это ратует, к санк-
циям отношения не имеет, а без их снятия «зер-
новая сделка» просто пшик.

Страны G20 выразили своё понимание собы-
тий в тринадцатом пункте (очень символично) со-
вместного документа. Вот он: «Мы призываем все
государства соблюдать принципы международ-
ного права, включая территориальную целост-
ность и суверенитет, международное
гуманитарное право, эта многосторонняя си-
стема гарантирует мир и стабильность. Мирное
разрешение конфликтов и усилия преодолевать
кризисы дипломатическим путём и диалогом
имеет решающее значение. Мы объединимся в
нашей попытке устранить негативное воздей-
ствие войны на мировую экономику и привет-
ствуем все соответствующие и конструктивные
инициативы, которые поддерживают всеобъем-
лющий, справедливый и прочный мир на Украине,
который будет соответствовать всем целям и
принципам ООН». Прозрачно прослеживается
ссылка на вышеприведённые резолюции ГА ООН.

И это РФ рукой Лаврова тоже радостно под-
писала. Как и лаконичный пункт №14: «Нынеш-
няя эпоха не должна определяться результатами
войн». Видимо, поэтому в б/УССР РФ проводит
именно Специальную военную операцию.

(Продолжение следует)

Снаступлением осени и грядущей
зимой адепты «профилактики ин-
фекций» на глобальном уровне

словно проснулись от летней спячки и
начали делать громкие заявления. На-
кануне глава ВОЗ Тедрос Гебрейесус
предупредил о «тревожных тенденциях»
распространения Covid-19 в Северном
полушарии, призвав к усилению вакци-
нации и эпиднадзора. В России пропа-
ганда «чудо-уколов» от гриппа, ковида и
всех ОРВИ на свете тоже набирает обо-
роты, причём буквально в одно время с
ВОЗ «суверенный» Роспотребнадзор
сообщил о росте заболеваемости кови-
дом в стране на 30% по сравнению с
предыдущей неделей, а также о росте
госпитализаций. В ряде регионов уже
рассматривают введение масочного
режима как «меры профилактики». Им-
мунологи-вирусологи предупреждают
об опасности возвращения опасного
штамма гриппа «Гонконг»… В общем,
гадостей нам обещают много, а «защи-
щать» от них намерены известными ме-
тодами. При этом до сих пор даже
Минздрав не посмел одобрить для при-
менения анонсированный летом обнов-
лённый генетический коктейль от НИЦ
им. Гамалеи, которым Гинцбург божится
защитить нас от новых штаммов коро-
навируса. Честные вирусологи прямо
говорят, что старыми «вакцинами» ко-
лоться нет никакого смысла, но офи-
циозные лица говорят иное. Нам
кажется или на самом деле всё это
только наводит в народе ненужную
суету? Попробуем разобраться и внести
ясность в происходящее.  

Всемирная организация здраво-
охранения во главе с фигурантом не-
скольких уголовных дел на родине в

Эфиопии Тедросом Гебрейесусом пред-
упредила о «тревожных тенденциях»
распространения Covid-19 в преддве-
рии зимы в Северном полушарии, при-
звало к усилению вакцинации и
эпиднадзора. Причём глава ВОЗ честно
признался, что всего 43 страны присы-
лают ему данные по заболеваемости, но
сделал при этом «честный вывод»: по
данным ООН, дескать, сотни тысяч
людей по всему миру попадают в боль-
ницы из-за ковида.    

«Мы по-прежнему наблюдаем тре-
вожные тенденции в отношении Covid-
19 в преддверии зимнего сезона в
Северном полушари. Смертность растёт
в некоторых частях Ближнего Востока и
Азии, количество госпитализаций в от-
деления интенсивной терапии растёт в
Европе, а количество госпитализаций
увеличивается в нескольких регионах.

Но только 43 страны – менее чет-
верти из 194 государств – членов ВОЗ –
сообщают агентству о случаях смерти
от Covid, и только 20 предоставляют ин-
формацию о госпитализациях», – со-
общил Гебрейесус на брифинге.

«По нашим оценкам, сейчас сотни
тысяч людей находятся в больницах
из-за Covid-19. Это вызывает беспо-
койство, учитывая, что в некоторых
странах, когда наступают холодные
месяцы, люди, как правило, проводят
больше времени вместе в помещении,
и вирусы, которые передаются по воз-
духу, такие как Covid, воспользуются
этим», – добавила Мария Ван Керхов,
технический руководитель ВОЗ по
Covid-19.

Учитывая, что грипп и RSV также
циркулируют, Ван Керхов подчеркнула
важность тестирования, а также вакци-

нации – куда же без этого. Гебрейесус
же проинформировал, что небольшое
количество сильно мутировавшего под-
варианта BA.2.86 «Омикрон» в настоя-
щее время также обнаружено в 11
странах. И конечно же, по их предвари-
тельным данным, имеющиеся ковид-
вакцины «являются надёжной защитой».

«Одной из самых больших проблем
ВОЗ было то, как мало людей из группы
риска недавно получили прививку от
Covid, призвав уязвимых не ждать полу-
чения дополнительной дозы. Увеличе-
ние числа госпитализаций и смертей
показывает, что Covid-19 никуда не де-
нется, и что нам по-прежнему будут
нужны инструменты для борьбы с ним»,
– заключил глава ВОЗ.

На прошлой неделе ВОЗ также объ-
явила, что глобальная платформа об-
мена знаниями о Covid под названием
C-TAP заключила три новых лицензион-
ных соглашения на передачу технологий
вакцинации.

Просто замечательно. Как видим, на
официальном уровне уже принято гово-
рить об общей атаке ОРВИ в холодные
месяцы, но и конкретно о ковиде и
ковид-уколах забывать не велят. В Рос-
сии Минздрав и Роспотребнадзор «вне-
запно» совершенно в одно время с ВОЗ
начали сообщать о росте заболеваемо-
сти ковидом. А наши СМИ наперебой
начали делать материалы из регионов с
медчиновниками, из которых следует,
что в регионах «готовят масочный
режим и деньги на вакцины».

При этом если внимательно читать
комментарии специалистов, даже в
этих материалах, увидим, что никаких
страшилок в их оценке происходя-
щего нет.

«Штамм коронавируса, который
циркулирует осенью 2023 года, не
слишком отличается от предыдущих.
Это всё тот же «Омикрон», против ко-
торого уже разработана эффективная
вакцина, на практике показавшая хо-
рошие результаты. Различаются
только подвиды «Омикрона». В этом
сезоне на смену «Кентавру» пришёл
«Эрис». Разница между ними – в кон-
тагиозности, по мере того, как чело-
век изобретает средства защиты,
вирус мутирует, пытаясь любым спо-
собом проникнуть в организм. По-
этому «Эрис» более заразен, чем
«Кентавр». Однако смертность от
этого подвида «Омикрона» гораздо
ниже. В целом всё идёт к тому, что
COVID становится в ряд с обычными
сезонными ОРВИ», – отмечает глав-
ный внештатный терапевт Самарской
области Олег Фатенков.

Но ниже тот же Фатенков уверенно
заявляет, что от этих сезонных ОРВИ
обязательно надо «защищаться привив-
ками»… И в Госдуме туда же: зампред-
седателя комитета по охране здоровья
Татьяна Соломатина подчеркнула, что
«государство должно финансировать
закупку вакцины от коронавируса в ре-
гионах». Так, в Ростовской области на
это дело уже выделили 15 миллионов из
местного бюджета. Но не у всех регио-
нов есть на это деньги, а «благодетели»
из НИЦ Гамалеи (вакцины «Ковивак» и
«Эпиваккорона», которыми также ста-
вили эксперименты на российском на-
роде, напомним, вообще по-тихому
вышли в тираж и канули в Лету, как
будто их и не бывало никогда – вместе с
ответственностью производителей за
наше здоровье) во главе с почвоведом

Гинцбургом не торопятся «радовать»
нас обновлённой жижей.

29 июля с.г., выступая на форуме
«Африка – Россия» в Петербурге, ми-
нистр здравоохранения Михаил Му-
рашко сообщил, что в НИЦ Гамалеи
проводят клинические исследования
обновлённой вакцины «Спутник» – она
разработана на основании новых штам-
мов коронавируса SARS-CoV-2 и пред-
назначена для новых прививок против
COVID-19. А затем, очевидно, ведом-
ство Мурашко в оперативном порядке,
за месяц-другой, одобрит эту субстан-
цию для введения гражданам – как это
было с первыми опытными коктейлями
в 2020 году. Хотя в действительности
они оставались на третий фазе КИ, что
было прописано в Госреестре лекарст-
венных средств, но сей факт медчинов-
ников не волновал.

Вместе с этим давший интервью «Рос-
сийской газете» врач-инфекционист Анд-
рей Поздняков честно сказал, что не
имеет смысла прививаться старой вакци-
ной от COVID-19, если нет возможности
вакцинироваться препаратом, нацелен-
ным против штамма «Омикрон».

«Уханьский» штамм коронавируса су-
щественно отличается от «Омикрона» по
антигенному составу и, соответственно,
антитела, которые вырабатываются на
изначальный штамм коронавируса после
прививки, имеют слабую эффективность
против субштамма «Эрис» и других
новых штаммов COVID-19», – рассказал
Поздняков.

Хотя бы честно. О чём мы и говорили
в предыдущие годы разгула ковидобе-
сия, когда в 2022 г. народ пытались при-
вивать протухшей жижей от Гинцбурга,
антиген которой (геном спайк-белка ко-

вида) был собран на базе ранних штам-
мов 2020 г. И нам на полном серьёзе ве-
щали официальные лица, что эта жижа
всё так же эффективна! Хотя очевидно,
что в геноме спайк-белка на сегодня
уже прошло под сотню мутаций. И в
итоге явное перестало быть тайным – в
июне 2022 г. мы рассказывали, что на
складах по всей стране протухло 25
млн. доз «Спутника», которые обошлись
стране в 23,8 млрд. бюджетных рублей.
Но почвовед и в ус не дует – обещанный
гешефт он получил, теперь можно дви-
гаться дальше – переходить на детей
всё более юного возраста, вплоть до
грудничков, разбавляя «Спутник» в пря-
мом смысле – что он и делает.

Ну а пока та же «Российская газета»
стращает нас рассказами о том, что
ковид может вызвать СПИД, давая при
этом чуть ниже комментарий “ковид-
эксперта” от фармкорпораций США
Анчи Барановой, которая как бы всех
успокаивает:

«В последние дни в научных и меди-
цинских кругах немалый шум наделала
статья испанских учёных, из которой
следует, что COVID-19 может привести
к СПИДу за счёт поражения лимфоци-
тов и их гибели. По мнению испанских
исследователей, SARS-CoV-2 инфици-
рует лимфоциты крови, что приводит к
их гибели. В результате у переболевших
будет всё меньше и меньше лимфоци-
тов, пока не наступит приобретённый
иммунодефицит (синдром приобретён-
ного иммунодефицита и есть СПИД)».

То есть надо вколоть в себя протух-
шую «чудо-жижу от ковида», чтобы «из-
бежать СПИДа». Гениально.

РИА КАТЮША

ПРО ДЕКЛАРАЦИЮ G-20
Дмитрий СВЕТИН
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Настоящая заметка посвяща-
ется ошибкам политики прави-
тельства Собянина в жилищной
сфере для их учёта и исправления.

ФИКТИВНЫЙ ДОГОВОР
Устав государственного бюджетного

учреждения города Москвы «Жилищник
района Котловка» был утверждён 
распоряжением префектуры ЮЗАО
Москвы №248-РП от 18 мая 2015 года.
Названное учреждение разместило на
государственном сайте ЖКХ протокол
от 25 марта 2015 года общего собрания
собственников помещений в много-
квартирном доме, расположенном по
адресу: ул. Б. Черёмушкинская, д.5, к.1.
Данный протокол содержит информа-
цию о заключении Договора управле-
ния между общим собранием и
«Жилищником». Однако общее собра-
ние по данному вопросу и в порядке,
установленном Жилищным кодексом
РФ, никогда не созывалось.  «Жилищ-
ник» к моменту проведения собрания не
являлся юридическим лицом и потому
не мог представить собранию проект
Договора управления для его утвер-
ждения общим собранием, а себя в ка-
честве стороны этого Договора.

Возникновение и прекращение прав
и обязанностей у юридических лиц как
субъектов правоотношений устанавли-
вается статьями 48,49 и 50-1 главы 4-й
«Юридические лица» Гражданского ко-
декса РФ. ГБУ «Жилищник», не имея уч-
редительного документа и не будучи
юридическим лицом, способным всту-
пать в правоотношения с другими фи-
зическими и юридическими лицами,
физически  не мог быть избран общим
собранием в качестве управляющей
организации, Протокол общего собра-
ния от 25 марта 2015 года фальсифи-
цирован при участии другого государ-
ственного казённого учреждения Моск-
вы, созданного правительством Мос-
квы – «Инженерная служба района Кот-
ловка», что подтверждается содержа-
нием Договора управления от 1 июля
2015 года, заключённого между ГБУ
«Жилищник» и ГКУ «Инженерная служ-
ба» на основании подложного прото-
кола общего собрания.

Фальсифицированный протокол
размещён «Жилищником» на госу-
дарственном информационном пор-
тале ЖКХ. Подделкой протокола и
составленного на его основании Дого-
вора управления обеими государст-
венными организациями было совер-
шено преступление в виде подделки
документов, предусмотренное частями
1 и 5 статьи 327 Уголовного кодекса
РФ, которое до настоящего времени
остаётся не расследованным.

Автор этих строк, действуя  на осно-
вании статьи 15 Конституции РФ, в
2015 году и позднее ежегодно обра-
щался в компетентные государствен-
ные органы по вопросу о фальсифи-
кации и необходимости восстановле-
нии законности в деле управления ука-
занным многоквартирным домом. В
последний раз Жилищная инспекция
по ЮЗАО г. Москвы письмом №МЖИ-
20-07/1-159/22 от 25.11.2022 г. со-
общила о направлении ею 25.11.2022
г. письма в управу района Котловка о
предоставлении информации по дан-
ному вопросу и что я, как заявитель,
буду проинформирован Жилищной ин-
спекцией «о результатах рассмотрения
представленной информации». О ре-
зультатах рассмотрения информации,
которая должна была поступить из

управы района Котловка в Жилинспек-
цию, сообщения от Жилинспекции не
последовало.

Аналогичные фальсификации с про-
токолами и Договорами управления
многоквартирными домами происхо-
дили и в других районах Москвы. Ответ-
ственность за допущенную фальсифи-
кацию, которой в обход закона до сих
пор устанавливаются права и обязанно-
сти собственников помещений в отно-
шении «Жилищника», и непринятие
необходимых мер по пресечению неза-
конных действий, непривлечение ви-
новных к ответственности несут органы
и организации правительства Москвы
во главе с мэром  Собяниным С.С., а
также органы МВД и прокуратура.

Необходимо также отметить, что до
появления в Москве «Жилищников»
управление многоквартирными до-
мами районов осуществляли ДЕЗы,
или Дирекции единого заказчика. 
С ОАО «ДЕЗ района Котловка» у выше-
названного многоквартирного дома
имелся Договор управления сроком на
5 лет и ещё 5 лет пролонгации, заклю-
чённый в порядке, установленном Жи-
лищным кодексом РФ.  Начало дейст-
вия Договора: 1 января 2012 года. 
И ДЕЗ, и «Жилищник» – государствен-
ные предприятия. В 2015 году при за-
мене ДЕЗа  «Жилищникам» ДЕЗ ни-
каким образом не заявил о своём вы-
ходе из Договора управления. То есть
юридически договорные отношения с
ДЕЗом продолжали существовать
вплоть до 2022 года.  Похоже на то, что
правительство Собянина, действуя
левой рукой, не знает о том, что делает
правая.

ЦЕЛЬ – НАРУШЕНИЕ
ЖИЛИЩНЫХ ОТНОШЕНИЙ

В отсутствие реального Договора
управления ГБУ г. Москвы «Жилищник
района Котловка» приступило к осу-
ществлению  функции управляющей
организации. Но и этого фальсифика-
торам показалось недостаточно. Фаль-
сификация процесса заключения До-
говора управления распространилась
и на соблюдение «Жилищником» усло-
вий стандартного Договора управле-
ния, который он фактически не заклю-
чал, а также требований Жилищного
кодекса РФ, предъявляемых к управ-
ляющим организациям. Очевидно, что
перечисленные нарушения носят не
случайный и единичный, а системати-
ческий характер. Выстроена система
отношений, не соответствующих тре-
бованиям закона, нарушающая данные
в проекте конституции РФ государст-
венные гарантии по соблюдению и за-
щите жилищных и других прав и
свобод граждан. 

К числу  правонарушений отно-
сятся такие, как организация в много-
квартирном доме общего собрания  с
нарушениями требований Жилищ-
ного кодекса РФ и избрание на нём
удобного «Жилищнику» актива из
числа нарушителей жилищных отно-
шений.   Задача: манипулирование
всем коллективом собственников по-
мещений благодаря наличию в нём
такого актива. Конечной целью здесь
является невыполнение органами
власти и «Жилищником» законных
требований по содержанию и ре-
монту общего имущества, например,
по подготовке и проведению теку-
щего ремонта общего имущества
многоквартирного дома, в том числе
отсутствие комиссионного осмотра

общего имущества, не предоставле-
ние общему собранию сметы расхо-
дов и других.

Сюда же относится использование
общего имущества, например, зе-
мельного участка, в интересах третьих
лиц,  манипулирование информацией,
размещаемой «Жилищником»  на госу-
дарственном сайте жилищно-комму-
нального хозяйства: публикация  фаль-
сифицированных протоколов общего
собрания по вопросам содержания и

ремонта общего имущества, не опуб-
ликование на государственном сайте
протоколов, содержащих критику ор-
ганов власти и «Жилищника» и защиту
собственниками помещений своих на-
рушенных прав.     

Подмена жилищных отношений
неустановленными методами воздей-
ствия на граждан, стремление управ-
лять общим имуществом собствен-
ников помещений в многоквартирном
доме помимо их воли и вопреки уста-
новленным законом нормам, одно-
временное  нарушение конституцион-
ных гарантий по соблюдению и защите
государством жилищных и других ос-
новных прав граждан  с годами стали
правилом как для правительства
Москвы в лице префектур и управ, так
и созданных данным  правительством
государственных организаций.

На почве незаконного содержания и
использования общего имущества
происходит сращивание недобросо-
вестных собственников помещений,
игнорирующих общие интересы, с та-
кими же недобросовестными сотруд-
никами префектур, управ, «Жилищ-
ника» и спецслужб. То есть осуществ-
ляется в полном смысле слова крими-
нализация жилищных отношений при
попустительстве или соучастии  компе-
тентных государственных органов и ор-
ганизаций, обязанных по закону
предотвращать нарушение прав, сво-
бод и законных интересов граждан.
Управление общим имуществом, орга-
низация и проведение общих собраний
собственников помещений при таких
обстоятельствах фактически не имеют
значения и становятся фикцией. 

МОНОПОЛЬНОЕ 
ПОЛОЖЕНИЕ «ЖИЛИЩНИКА»

НА РЫНКЕ УСЛУГ 
Вследствие намеренного наруше-

ния органами власти и государствен-
ными организациями действующего
законодательства, отсутствия уста-

новленной статьёй 3 Закона «О за-
щите прав потребителей» «системы
информации потребителей об их пра-
вах и о необходимых действиях по за-
щите этих прав», собственники поме-
щений фактически не только утрачи-
вают право на информацию и право
на управление принадлежащим им по
закону общим имуществом, но и дру-
гие связанные с ними демократиче-
ские права и свободы. Государство в
лице его органов и организаций по

существу проводит политику подав-
ления прав и свобод человеческой
личности, выступает против достиже-
ния той указанной  в проекте Консти-
туции РФ цели, ради которой оно как
бы было создано. 

О степени общественной опасно-
сти, исходящей от «Жилищника», низ-
ком качестве услуг и несоблюдении
жилищных прав и интересов граждан
свидетельствует не только недостаточ-
ный уровень подготовки к работе со-
трудников префектур, управ и «Жили-
щника», но и такой количественный по-
казатель, как монопольное положение
«Жилищника» на рынке коммунальных
услуг Москвы. По имеющимся данным,
на государственные «Жилищники»
приходится примерно 80% московских
многоквартирных домов (всего более
34 тысяч). 

На конференции по проблемам
ЖКХ, проведённой в Москве 9 августа
2023 года,  кандидат в мэры Москвы
Леонид Зюганов сообщил другую
цифру, сказав, что  на обслуживание
«Жилищниками» в настоящее время
приходится 66% всего жилого фонда
города. Не исключено, что в этом до-
кладе   за единицу жилого фонда  бе-
рётся  не многоквартирный дом, а
размер площади помещений в таком
доме. Для сравнения: в районе Кот-
ловка на государственный «Жилищ-
ник», согласно его официальному
сайту,  приходится 94% многоквартир-
ных домов, или 229 домов  из всех  242. 

Отсутствие реального Договора
управления многоквартирным домом
означает, что ГБУ «Жилищник» не
имеет законного права представлять
интересы собственников помещений в
доме, совершать от их имени какие-
либо действия, включая заключение
договоров на поставку ресурсов, а
также  предъявлять собственникам по-
мещений какие-либо претензии, в том
числе при неоплате ими коммунальных
услуг. Собственники помещений, зная

реальное положение дел, вправе игно-
рировать «Жилищник» как управляю-
щую организацию.  

Нигилистическое отношение к за-
кону, правовой культуре ставит органы
государственной исполнительной вла-
сти и государственные организации
правительства Москвы в крайне уязви-
мое положение. Например, в суде ГБУ
«Жилищник», неимеющий законного
Договора управления, должен быть
признан не надлежащим истцом, его
иск к собственникам помещений дол-
жен быть оставлен без рассмотрения.
В 2019 году  мировой судья судебного
участка №194 Москвы отказал ГБУ
«Жилищник Можайского района»
Москвы в рассмотрении иска о задол-
женности к собственнику помещений
именно по такому основанию. К сожа-
лению, людей, которые при данных
условиях владеют информацией и
способны адекватно понимать про-
исходящее, отстаивать свои права,
единицы. 

Просвещение, соблюдение граж-
данами и юридическими лицами
своих законных прав и обязанно-
стей, равноправное и добросовест-
ное взаимодействие участников
общественных отношений, своевре-
менное привлечение к ответственно-
сти виновных за нарушение прав и
невыполнение обязанностей в уста-
новленном порядке, – таковы эле-
ментарные требования, предъявля-
емые установленным проектом Кон-
ституции РФ ко всем участникам жи-
лищных отношений.

Недопустимо сползание общества
к авторитаризму и тоталитаризму,
подмена закона и использование го-
сударственных органов и организа-
ций в противоправных целях. 

ЗАКОНЫ 
ОБ УВЕДОМЛЕНИИ О ДОЛГЕ 

В соответствии с п.16 ст.12 Жилищ-
ного кодекса РФ, к компетенции феде-
рального правительства отнесено
«установление структуры платы за
жилое помещение и коммунальные
услуги, порядка расчёта и внесения
такой платы». Так, подпунктом  «е» 3
пункта 32 Правил предоставления
коммунальных услуг собственникам и
пользователям помещений в много-
квартирных домах и жилых домов,
утверждённых постановлением прави-
тельства РФ №354 от 06.05.2011 г. в
редакции от 29.07.2023 г. законно из-
бранная управляющая организация
наделена в части истребования долга
потребителя и участника Договора
управления следующим правом:

«е 3). Уведомлять потребителя о на-
личии задолженности по оплате коо-
мунальных услуг или задолженности
по уплате неустоек (штрафов, пени)
посредством передачи смс-сообще-
ния по сети подвижной радиотелефон-
ной связи на пользовательское обору-
дование потребителя, телефонного
звонка с записью разговора, сообще-
ния электронной почты или через дич-
ный кабинет потребителя в государ-
ственной информационной системе
жилищно-коммунального хозяйства,
посредством размещения на офици-
альной странице исполнителя в сети
Интернет  либо посредством передачи
потребителю голосовой информации
по сети фиксированной телефонной
связи». 

ГБУ г. Москвы «Жилищник района
Котловка», не будучи изначально за-

конноизбранной для управления мно-
гоквартирным домом управляющей
организацией, продолжает изобре-
тать свои модели поведения, игнори-
руя при этом действующее законо-
дательство. Вместо того чтобы дей-
ствовать в рамках закона, «Жилищ-
ник» систематически размещает
письма об имеющейся  с его точки
зрения задолженности прямо на
входной двери многоквартирного
дома. Эти обращения адресованы не
только должнику, но всем без исклю-
чения жителям дома и начинаются
словами: «В вашем доме…». 

Подобные  обращения  составлены
в духе  ушедших в прошлое призывов
типа: «Они позорят наш коллектив»
или: «Их разыскивает полиция». 

Сотрудники «Жилищника», управы
и префектуры не понимают, что вход-
ная в многоквартирный дом дверь не
является информационной конструк-
цией, предназначенной для инфор-
мирования населения и соответству-
ющей требованиям, установленным
Правилами размещения и содержа-
ния информационных конструкций в
городе Москве, утверждёнными по-
становлением правительства Москвы
№902-ПП от 25.12.2013 г. Контроль за
соблюдением названных Правил воз-
ложен на управы районов города
Москвы (п.35) и Объединение адми-
нистративно-технических инспекций
города Москвы в области благоустро-
йства (п.34). 

Законом города Москвы установ-
лена административная ответствен-
ность «за несанкционированное
размещение информации на объ-
ектах» (ст.8.12. КоАП города Моск-
вы). Читаем: часть 1: «Размещение
объявлений и иных информационных
материалов вне специально отведён-
ных для этого мест… влечёт пред-
упреждение или наложение админи-
стративного штрафа … на юридиче-
ских лиц – от пятидесяти тысяч до ста
тысяч рублей». И так далее. 

Федеральный закон установил от-
ветственность юридических лиц за
«нарушение правил распространения
обязательных сообщений» в виде на-
ложения на них административного
штрафа от трёх тысяч до пяти тысяч
рублей (ст.13.17 КоАП РФ).  

К сожалению, информирование
префектуры ЮЗАО Москвы о назван-
ном злоупотреблении со стороны
«Жилищника» и нарушении им уста-
новленных правил благоустройства
и ответственности за их нарушение
ни к чему не привело. Префектура
ссылается на федеральные Правила
предоставления коммунальных ус-
луг, которые, как мы убедились, го-
ворят об обратном (письмо №2-05-
13038/23 от 24.08.2023 г.). 

Управе района Котловка, ввиду
систематических злоупотреблений
«Жилищником» своим положением,
я предложил издать локальный нор-
мативный акт и урегулировать им во-
прос об информировании должников
о задолженности в соответствии с
обязательными требованиями. Ведь
согласно пункту 1.3  Устава «Жилищ-
ника», организация находится в «ве-
домственном подчинении» управы.
Но управа отвечает, что не имеет
таких полномочий (письмо №КТ-31-
309/23 от 28.08.2023 г.).  

Сразу оговорюсь, я передачи
Соловьёва не смотрю. Если
раньше могла иногда смот-

реть отдельные выпуски из-за при-
глашённых гостей, то после смерти
Жириновского даже гости там «не
отливают в граните». Происходящее
в студии сильно напоминает устано-
вочные лекции для студентов-за-
очников по специальности полито-
логия в каком-нибудь заштатном
учебном заведении – учебники
давно устарели, новых нет, вопросы
к билетам каждый год одни и те же,
скучно до зевоты. Но иногда выска-
зывания ведущего прорываются в
публичное информационное поле.
Такое впечатление, что заказчик
перед этими «информационными
прорывами» вызывал Владимира
Рудольфовича «на ковёр», сообщал
о рейтингах передачи, упавших
ниже плинтуса, и просил «быть по-
жёстче». Вот он и старается – исте-
рит, как может… Но есть в России

пословица: «Заставь дурака богу
молиться – он и лоб расшибёт».

Это я к тому, что Соловьёв в ульти-
мативной форме потребовал немед-
ленно «призвать в армию» Даню
Милохина, словами «в армию быстро,
щенок, служить!», и в эту пятиминутку
ненависти сразу включились идеоло-
гини-патриотки мать и дочь Мизу-
лины… (Сразу оговорюсь, я клипов
Дани Милохина не видела ни одного,
поклонником его творчества не яв-
ляюсь, за его жизнью и судьбой не
слежу, кроме сегодняшнего дня, где и
при каких обстоятельствах он спел
гимн Украины – я не в курсе. Исполне-
ние гимна Украины в РФ вроде не за-
прещено пока? Спел идеологически
неверно? Так Даня – в полной мере
дитя нашего российского воспита-
ния-образования, и уж точно не Даня
вносил в проект Конституции РФ
«идеологическое многообразие».).

На соловьёвское «Ату его!» Даня
Милохин отреагировал ожидаемым

образом – спешно вылетел об-
ратно в Дубай.

Так у меня в связи с этим вопрос
– у Соловьёва выпускающий редак-
тор есть в программе? Или он такой
же идиот, как и сам ведущий? Почему
у нас в стране за идеологию отве-
чают дебилы? Может, потому, что
идеологии как бы и нет?

Чего Даню обвинять – он по-рус-
ски свои мысли выражает с большим
трудом. Откуда у него возьмётся
идеология? Для выражения какой бы
то ни было идеологии надо иметь до-
статочный словарный запас и сво-
бодно оперировать набором
определённых терминов и понятий. У
ведущего словарный запас явно по-
больше даниного, но и у него в го-
лове – каша под названием «идео-
логическое многообразие» (статья
13 проекта Конституции, если что).
Хочу ему и его редактору напомнить,
что служба в рядах вооружённых сил
не должна подаваться с экранов те-

левизоров как самое страшное нака-
зание и уж тем более, как угроза. 

Советская пропаганда всё же 
понимала, что служба в рядах Воору-
жённых Сил СССР – почётная обя-
занность!

Не написали в РФ-ии новые учеб-
ники для пропагандонов – заставьте их
кто-нибудь хоть старые советские про-
читать! Хотя дебилам и это не поможет.

И второе: не хотят учебники читать
– хоть в Википедию бы заглядывали,
что ли, при подготовке «пятиминуток
ненависти».

Даня Милохин с трёх лет в дет-
доме! Российского детдомовца пу-
гаете российской же армией?

…После школы вслед за братом
пошёл в местное училище, которое
не окончил. В этот период жил в об-
щежитии или на улице. Иногда у него
не было денег на еду. В 16 лет при-
страстился к наркотикам, позже за-
висимость ему удалось побороть.

Вот уж право слово – интернет
придуман, чтобы дурь каждого видна
была…

Или причина этой пещерной не-
нависти в другом? Каждый судит по
себе и приписывает свои личные глу-
бинные страхи окружающим?

Предпосылки, чтобы так думать,
есть у аудитории – недавно прошла
серия публикаций о семье Влади-
мира Рудольфовича в связи с введе-
нием санкций, и из этих публикаций
мы узнали много интересного не
только про виллу на озере Комо. По
иронии судьбы сына Соловьёва тоже
зовут Даниил, он достиг призывного
возраста (2001 года рождения). По
слухам, он постоянно проживает в
Лондоне и в российскую армию
вроде бы не собирается. И ещё сы-
новья подрастают, если их в Лондоне
не пристроить, то в армию им идти
придётся, если не в российскую, так
в израильскую. (Хрен редьки не
слаще. В израильской личный состав
берегут всё же получше, но у них и
враги посерьёзнее.).

Возможно – это был крик отчая-
ния ведущего, страх за себя и за
свою семью?

Истерил он точно по Оруэллу:
– Отдайте им Джулию! Отдайте

им Джулию! Не меня! Джулию! Мне
всё равно, что вы с ней сделаете. Ра-
зорвите ей лицо, обгрызите до ко-
стей. Не меня! Джулию! Не меня! Он
падал спиной в бездонную глубь,
прочь от крыс...

Страх его отчасти понятен, но
такое выражение этого страха вызы-
вает не сострадание, а чувство
брезгливости.

И ещё. Русский народ – добрый.
Сироту пожалеет, семена ненависти
на русском поле не взойдут. Я уве-
рена, что с Милохиным всё будет в
порядке, хоть в армии, хоть в Дубае.
Сам Даниил решил на всякий случай
судьбу не испытывать, предпочёл
быстро уехать от греха подальше.
Очередное бегство Дани отнюдь не
обеляет ни Соловьёва, ни других,
кричавших «Ату!»: сироту обижать –
тяжкий грех, за который вседержи-
тель скоро спросит с них по всей
строгости. Кстати, финансирования
на всю пропагандосскую команду
более нет и не будет, может, крохи
какие-то с прошлых лет, так что начи-
ная с 1 сентября зря они глотки
дерут, аудит уже близок (или апока-
липсис, тут кому как нравится). А мы,
дабы не испытывать бесконечный
испанский стыд за так называемое
телевидение, не должны этого ни
смотреть, ни слушать. Пусть уж они
там сами, без нас глотки дерут...

Татьяна ВОЛКОВА

Михаил МАЛИНИН

Î ÍÀÐÓØÅÍÈÈ ÇÀÊÎÍÎÂ ÏÐÀÂÈÒÅËÜÑÒÂÎÌ ÑÎÁßÍÈÍÀ

ДАНЯ МИЛОХИН И ДЕБИЛЫ

Самодурство чиновников и сотрудников «Жилищника» привели 
к установке в многоквартирном доме в качестве общего имущества  
неизвестного  назначения  избыточных  почтовых  ящиков. 
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МАГИСТРАЛЬНЫЙ ПУТЬ

Куда ты ведёшь нас? Не видно ни зги!
Сусанину с сердцем вскричали враги.

К.Ф. Рылее

Реставрация капитализма в России наглядно
продемонстрировала волю народа на об-
щественно-политический строй, но, одно-

временно, реанимировала давние дискуссионные
вопросы о соответствии социализма специфике
российского общества. И прежде всего, когда,
где, как берёт начало социалистическая мысль в
России. Конечно, у разных авторов можно обна-
ружить различную трактовку этой проблемы. Тем
не менее и в буржуазной историографии XIX века,
и в народнической традиции, и в первой половине
XX века существовало устойчивое мнение, связы-
вавшее зарождение социализма с личностью А.И.
Герцена. Это необычно, даже странно, в России
1830-х годов – стране, весьма отсталой в соци-
ально-экономическом отношении, – появляются
приверженцы и пропагандисты самой передовой
общественной теории, совершенно не отвечаю-
щей непосредственным задачам национального
развития. Сам Герцен в работе  «Былое и думы»
подчёркивает, что социализм в России привился
как реакция на разочарование в идеологии запад-
ноевропейского буржуазного либерализма после
и в связи с июльской революцией 1830 года (См.:
Герцен А.И. Соч. в 4 т. Т.1. – М.: Правда. 1988.
С.166-167). Несомненно, речь шла об утопиче-
ском социализме Сен-Симона и Фурье.

В целом европейская действительность
1830-1840-х годов вполне созрела для того,
чтобы породить идеи социализма, которые воз-
никли как симптом, выразитель, предвестник ра-
бочего класса. В европейских странах рабочее
движение и социализм существовали отдельно
друг от друга и шли каждый особой дорогой. В
России же получилось так, что идеи социализма
появились раньше рабочего движения, и в этом
нет ничего странного, ничего исключительного.
Жизнь народов не протекает изолированно. Пе-
редовые мыслители той или иной партии в по-
исках ответа на вопросы, поставленные перед
ними опытом своей страны, вполне естественно
обращаются к опыту других народов, запечат-
лённому в научных теориях. Так случилось и в
России. Русские мыслители восприняли с За-
пада новый общественный идеал – идеал социа-
лизма. Обращение русской общественной
мысли в лице А.И. Герцена, Н.П. Огарёва, В.Г. Бе-
линского, Н.Г. Чернышевского, петрашевцев к
социализму было выражением коренных сдви-
гов в отечественной идейной жизни. Чему спо-
собствовал поток социально-политической и
философской литературы, вливавшийся из-за
границы, особенно из Франции, которая в то
время «разливала по всей Европе идеи социа-
лизма» (В.И. Ленин. ПСС. Т.1. С.271). Несмотря
на цензурный барьер, в Россию за десятилетие
было ввезено свыше 9 млн экземпляров книг.

Поражение восстания декабристов и зверская
расправа над ними породили глубокий идейный
кризис. Общественная жизнь замерла. Современ-
ники отмечали, что в России не было в то время
общества, а было одно народонаселение. Тем не
менее шёл очень сложный процесс подготовки
элементов для нового подъёма освободительной
идеологии, новое, поначалу робкое движение
просветительских идей. «Наш век есть век раз-
мышлений», – писал в 1832 году В.Г. Белинский.
Новый этап русского просвещения означал,
прежде всего, осмысление опыта неудачи декаб-
ристов и поиски иных, более результативных
путей освобождения. Приходит осознание обре-
чённости выступлений без народа. Кристаллизу-

ется мысль приобщить народ к исторической
жизни. Именно такую задачу и цель имел в виду
В.Г. Белинский, когда писал в «Литературных меч-
таниях»: «Придёт время, просвещение разо-
льётся в России широким потоком, умственная
физиономия народа выяснится».

Хотя имена и произведения западноевропей-
ских социальных мыслителей были известны в
России ещё с середины XVIII века, но особое вни-
мание к социализму западных утопистов возникло
после июльской революции 1830 года. Первона-
чально запертая в узких кружках пропаганда уто-
пистов начинает приобретать всеобщее внима-
ние. Вскоре нашлось и нужное слово – «социа-
лизм». Оно стало отныне выражением общей сути
разных, даже подчас борющихся  друг с другом
учений о коренном преобразовании существую-
щего, эксплуататорского мира. В конце века 
В.И. Ленин ставил вопрос о постановке социали-
стических идей на социально-историческую почву
и рассматривал их сквозь призму классовых мо-
тивов и корней. В.И. Ленин говорил, что «социа-
лизмом называется протест и борьба против
эксплуатации трудящихся, борьба, направленная
на совершенное уничтожение этой эксплуатации»
(В.И. Ленин. ПСС. Т.1. С.281).

Царское правительство увидело в утопиях
социалистов новый вид страшнейшей духовной
заразы. Работы французских социалистов в
1830-е годы объявляются «безусловно запре-
щёнными». Они представляли большую опас-
ность, грозную силу, способную поколебать мир,
основанный на частной собственности и нера-
венстве. Именно эту силу обнаружили в учениях
утопистов и Герцен с Огарёвым. Жажда борьбы,
обновления, нового мира – мира социализма пе-
реполняет письма, статьи, наброски 1830-х
годов. В рукописи Огарёва (на немецком языке),
которая была отобрана при аресте, говорилось:
«Европа требует новой жизни. Но в чём же
должна состоять новая жизнь? В новой органи-
зации всего мира. В чём же должна состоять эта
организация, на какой основе она должна раз-
виваться? Место религии должна заступить
сияющая идея, которая, будучи всеми понятой,
поведёт людей к их истинной цели». В письме к
Герцену Огарёв выносит приговор буржуазии,
считая её ненужной для России. Капиталистиче-
скому пути он противопоставляет общину, со-
вместный труд людей (Н.П. Огарёв. Избр.
произв. Т.1. М., 1952. С.288).

Конечно, даже мечтать о социализме в Рос-
сии 1830-х годов было чересчур большой воль-
ностью. Конечно, социализм Герцена и Огарёва
тех лет был «книжным» и «абстрактным». Но за
всем этим стояла абсолютно серьёзная поста-
новка вопроса: 1) желательность для России
некапиталистического развития; 2) об иной,
нелиберально-буржуазной форме демократии.
С Герцена и Огарёва начинается эпоха русской
мысли, поставившей вопрос о бесклассовом
обществе, обществе людей равного социаль-
ного положения, об уничтожении разницы
между богатыми и бедными. Именно они зало-
жили социалистическую традицию в русской
мысли. Начиная с них, последовательный де-

мократизм в России почти обязательно прини-
мал форму социализма.

С конца 1840-х годов и до последних лет
жизни деятельность Герцена и Огарёва подчи-
нена служению одной цели – борьбе за социа-
листическую Россию. К идеи «русского
социализма», как обозначил её Герцен, они шли
от интересов русского крестьянства, опыта
русского революционного движения путём со-
поставления теорий утопического социализма,
выработанных западноевропейской мыслью, с
условиями русской деревни, с практикой своих
социальных экспериментов в русской деревне.
Идея «русского социализма» была порождена,
в том числе, потерей веры в социалистические
возможности буржуазной цивилизации после
поражений европейских революций 1848 года,
надеждой подвести экономическое основание
народного быта под отвлечённые теоретиче-
ские построения социализма. Социалистиче-
ские убеждения претерпевали изменения,
развивались в неотрывной связи с ходом рус-
ской общественной жизни и обобщением опыта
борьбы. Менялись точки зрения Герцена и Ога-
рёва на соотношение роли знания, сознатель-
ного, научного фактора в общественном
развитии и объективных, независящих от воли
людей закономерностей. Всё это неизбежно
находило отражение в идеях о путях и перспек-
тивах социалистического переустройства Рос-
сии. Именно разочарование в абстрактности,
отвлечённости социалистических теорий при-
водит к убеждению, что дело русской свободы
не может двигаться вперёд без конкретной раз-
работки социальных идеалов, вытекающих из
условий жизни.

В русской поземельной общине, социалисти-
ческий элемент в которой усматривали и петра-
шевцы, Герцен увидел залог и искомую форму
социалистического будущего России. «Русский
социализм» как соединение специфических
основ русского крестьянского быта с западноев-
ропейской наукой – вот форма созданного Гер-
ценом утопического социализма. Будучи
утопией, «русский», «крестьянский социализм»
был в середине XIX века наиболее радикальной
демократической идеологией, выражавшей ин-
тересы русского крестьянства, стоявшего на по-
роге буржуазной революции. Герцен нашёл в
нём теоретическую основу в борьбе за новую
Россию. Ознакомление Запада с неизвестным
ему миром русской жизни и служение России
вольным русским словом – революционной про-
пагандой – таковы были благородные задачи,
которые поставил перед собой Герцен, навсегда
оставшись в эмиграции, за границей.

Значительный вклад в разработку идей «рус-
ского социализма» внёс Н.П. Огарёв. Исходная
социальная сущность теории была им сформу-
лирована совершенно отчётливо и ясно. Она за-
ключалась в стремлении избавить Россию от
буржуазного пути развития во имя спасения
крестьянина от разорения, которое несёт ему
капитализм. Столь же определённо его отрица-
тельное отношение к перспективе появления в
стране пролетариата. Буржуазное развитие,

пролетаризация крестьянства – все эти про-
блемы возникали лишь в связи с перспективой
антикрепостнической борьбы, с решением во-
проса о земле, обоснованием права крестьян на
землю и их обеспечением земельной собствен-
ностью. На пути обезземеливания русского
крестьянина, ограждая его от этой опасности,
лежит община, которая утверждает извечное
право крестьянина на землю. «Русский народ не
может отделить себя от земли, землю от об-
щины», – писал Огарёв (Указ. соч. Т.1, С.107).
Община содержит в себе начало, противополож-
ное буржуазному принципу собственности – кол-
лективное владение землёй, которое и
расценивается как основание для социалисти-
ческого развития России. Отказываясь видеть в
общине идеал, исключительно славянское
устройство общества, Огарёв подходит к оценке
общины только как к факту народной жизни. Он,
совершенно обходя вопрос об исторических
корнях русской общины, подчёркивает только
позднейший факт распространения этой формы
земельной собственности, чтобы обосновать ис-
конное право народа на землю.

Так неизменная вера в социалистические на-
чала, заложенные в русской поземельной об-
щине, питала революционный оптимизм
Огарёва. И если Герцен к концу жизни обращает
свои взоры к Интернационалу, руководимому
Марксом, что означало поворот от утопического
«крестьянского социализма» к социализму на-
учному, то Огарёв до конца остался идеологом
«русского социализма». Социалистическая
идеализация русской общины была утопией, так
же как исторически неоправданным было рас-
сматривать крестьянство как силу, способную на
самостоятельное революционное действие. Но
«русский социализм» был последовательным
выражением стихийного стремления к равен-
ству многомиллионного русского крестьянства,
крестьянского требования равного землеполь-
зования, полного уничтожения помещичьего
землевладения. Под этой утопической оболоч-
кой выступал революционный демократизм Ога-
рёва, порождённый конкретными задачами
русского развития, задачами антикрепостниче-
ской борьбы крестьянства за землю и свободу.
Реализацию социалистического идеала Огарёв
связывал исключительно с движением самих на-
родных масс,  видя в революциях проявление
объективных закономерностей исторического
процесса. Наряду с  Чернышевским и Герценом,
Огарёв был основоположником русского рево-
люционного народничества.

Несколько неожиданным феноменом смот-
рится трактовка социализма, вброшенная 
Г.А. Зюгановым в российское массовое созна-
ние. В работе лидера КПРФ «Русский стержень
державы» читаем: «Верное понимание русской
истории… невозможно без осознания того, что
социалистическая идея уходит корнями в хри-
стианство. В евангельскую проповедь милосер-
дия, равенства, справедливости, нестяжа-

тельства, неприятия лжи и эксплуатации». Если
бы эти слова писал семинарист, слушатель ду-
ховной академии или священник, их можно было
бы расценить как служебный долг. Но этот пас-
саж принадлежит профессиональному политику,
доктору философии. Зюганов продолжает:
«Первооснова социалистического миропонима-
ния – в той вере,  с принятием которой русские
окончательно сложились как единая нация».
Суждение лидера, якобы коммунистов, объ-
яснимо с одной из трёх позиций, как невежество
сельского школьного учителя физики, как бред с
«бодуна» или лицемерная, льстивая попытка
угодничества перед патриархом Кириллом.
Трансформируя КПРФ в «русскую национальную
православную организацию», Зюганов готов
пойти на самые неожиданные пируэты. Для рус-
ских демократов и социалистов 1840-х годов со-
циализм не был моральным принципом. Они
остро и мучительно переживали «нечеловече-
скую действительность» материального суще-
ствования трудового народа, лишённого
общественными условиями права на место в
жизни. Петрашевцы писали: «Трудящийся не на-
ходил обеспечения своих первых потребностей
в труде своём. Социализм – это протест голода»
(В.А. Милютин. Избр. произв. М., 1946. С.166).
Милютин требовал признать материальное бла-
госостояние человека настоящим и единствен-
ным предметом политической экономии. Таким
образом он ставил задачу соединения науки с
социализмом. Благостную картинку зюганов-
ской трактовки евангельского равенства разру-
шает Н.П. Огарёв: «Наша община есть упорное
неразумие, косность, застойность с традицион-
ными порядками. Наша община есть равенство
рабства, равенство подати при неравенстве сил,
равенство земель при неравенстве трудов и ка-
питалов» (Н.П. Огарёв. Избр. произв. Т.2. М.,
1952. С.94).

В воззрениях русских демократов и социали-
стов 1840-х годов сливались задачи демократи-
ческого и социалистического преобразований
России. Задача уничтожения крепостничества,
неотложная и связанная с коренными матери-
альными интересами миллионных масс,
встречала упорное сопротивление со стороны
помещиков и крепостнического государства.
Демократическая мысль в этих условиях шла к
признанию крестьянской революции единствен-
ным способом свержения крепостничества. Эта
же историческая обстановка отрезвляла русских
социалистов от утопических иллюзий о лёгкости
уничтожения старого и установления нового. Пе-
редовые деятели сознавали величайшую труд-
ность социалистического преобразования.
Главным был вопрос о силах, способных к
борьбе за социализм. Таких сил действительно
не было в тогдашней России. Поэтому насущные
задачи борьбы против самодержавия неизбежно
приводили к выводам о необходимости вовлече-
ния  народных масс в политическую борьбу. Эта
задача остро стоит  в современной России. Зю-
гановский призыв сформировать правительство
«народного доверия» – миф, имеющий целью от-
влечь людей от реальной политики. Зюганов,
традиционный политик буржуазного, компра-
дорского государства, исправно служит крем-
лёвскому олигархату, угодливо реализуя его
волю. Русский рабочий класс обязан вернуться
к политическому наследию предков, совершив-
ших Великую Октябрьскую социалистическую
революцию, создавших Советский Союз и по-
строивших социализм. Воля трудового народа
должна господствовать в России.

ÂÎËß ÍÀÐÎÄÀ

Не знаю, возможно, некоторые бра-
вые словесные эскапады Дмитрия
Анатольевича Медведева, с кото-

рыми он в своём ТГ-канале периодиче-
ски обрушивается на ненавистников
современной России, будоражат и на-
страивают на волну шапкозакидатель-
ства и ура-патриотизма определённую
часть нашего общества, мне же они, не-
смотря на их пафос и патетику, кажутся
по меньшей мере странными...

В одном из своих летних постов,
размышляя о событиях на территории
УССР, Дмитрий Анатольевич по уже
устоявшейся традиции не упустил
шанса и в очередной раз взял и так по-
ходя пнул Владимира Ильича Ленина,
“автора” Украины, которую он, третий
президент России, вроде бы серьёзный

политик, назвал Землёй Санникова! Хо-
чется сказать Дмитрию Анатольевичу
вот что: это как-то недостойно госу-
дарственного деятеля, коим он, конечно
же, себя считает. Это – моветон и не
стоит опускаться в своих комментариях
до уровня наших бывших “партнёров”...
Особенно не стоит ему это делать в пуб-
личном пространстве!

Впрочем, делать резкие заявления
Дмитрий Медведев стал уже давно!
После прочтения публикации о “Земле
Санникова” мне вспомнились его мы-
сли о Сталине, об одном из самых вели-
ких политиков в истории не только
нашей страны, но и всей мировой исто-
рии. Думаю, имеет смысл вспомнить
основные “положения” антисталинского
заявления Дмитрия Медведева.

Вы, уважаемые читатели, наверняка
заметили или вспомнили, что эти умо-
заключения относительно личности
Сталина Дмитрий Анатольевич сделал
более десяти лет назад.

Тогда же на его слова о “вожде наро-
дов” решил откликнуться публицист и
политолог Сергей Феликсович Черня-
ховский, который отметил, что заявле-
ния, уничижающие советский период,
никак не способствуют консолидации
российского общества, за что посто-
янно так ратуют наши руководители са-
мого высокого ранга.

“Если он (Медведев) хотел такого
единства, – заявляет Черняховский, –
он не должен был оскорблять половину
страны. Если он хотел плюнуть в лицо
этой половине – он не имеет оснований

рассчитывать на её под-
держку». 

Думаю, что со мной
согласятся многие: уже
давно отношение между
руководством страны,
властью самого разного
уровня и народа стреми-
тельно ухудшаются по
целому ряду объектив-
ных экономических при-
чин... Однако не мень-
шим камнем преткнове-
ния в вопросе консоли-
дации власти с народом
является идеологическая
составляющая, а именно,
отношение к эпохальной
истории СССР...

Сергей Черняховский,
на мой взгляд, совер-
шенно справедливо отка-
зывает Дмитрию Медве-

деву в моральном праве подвергать
критике Сталина, ввиду бросающейся в
глаза несопоставимости этих двух
фигур. Вот как сказал об этом сам поли-
толог:

«Для того чтобы Медведев получил
право давать какую-либо оценку тому же
Сталину, он сначала должен сделать для
страны что-то, сопоставимое в своих ус-
пехах с тем, что всё же сделал Сталин, а
кроме того, сделать это меньшей ценой.
Пока же Медведев только портил любое
дело, за которое брался. И пока главной
его идеей является идея устроить в
стране новую приватизацию и чтить па-
мять Собчака и Гайдара, скорее можно
говорить о том, что он сам ведёт в***у с
собственным народом».

Хочу напомнить, что эти слова Сергей
Черняховский написал в далёком уже
2011 году, когда рейтинг Медведева, за-
нимавшего на тот момент пост главы го-
сударства, был неприлично низок.

«...судя по последним данным Ле-
вада-центра, будь сейчас выборы, за
него проголосовали бы порядка 2% из-
бирателей», – заявляет Черняховский.

Как видно, это вполне официальные
данные, которые показывают истинный
“масштаб” личности Дмитрия Анатоль-
евича в глазах глубинного народа. Для
справки скажу, что сегодня более поло-
вины жителей России положительно, в от-
личие от Дмитрия Медведева, оценивают
роль Сталина в отечественной истории. А
вот Дмитрию Анатольевичу следует озна-
комиться со статистикой, чтобы понять:
рост авторитета Сталина среди россиян
начался именно в годы его правления...
Вряд ли это случайное совпадение!

Внимание учёного и политолога Чер-
няховского привлекли и следующие
слова Дмитрия Анатольевича:

«Никакие успехи страны, амбиции не
могут достигаться ценой человеческого
горя и потерь. Ничто не может ставиться
выше ценности человеческой жизни».

Гуманистический пафос месседжа
(послания) Дмитрия Анатольевича по-

своему понятен. Он настолько художе-
ственно красив и философски наивен,
что, кажется, слёзы умиления вот-вот
польются по щекам... Однако нынеш-
нему первому заместителю ВП Комис-
сии РФ стоило бы вспомнить весь ход
мировой истории, чтобы убедиться в
обратном. Да и самому Дмитрию Ана-
тольевичу было бы весьма полезно
взглянуть на происходившие в России
события последних тридцати лет и по-
думать о “человеческом горе” и “поте-
рях”, которые принесли народу те
многочисленные либеральные “ре-
формы”, активным проводником кото-
рых и был он сам...

На это политолог Сергей Черняхов-
ский ответил Дмитрию Анатольевичу
следующим образом:

«Но это – мнение Медведева о том,
что стоит успехов, а что не стоит. Но
чтобы об этом судить, нужно иметь ус-
пехи, а у Медведева их нет. И единствен-
ное, чем пока он гордится, – тем, что за
три месяца приватизировал больше, чем
Путин за последние три года». 

Политолога удивляет рвение нынеш-
них руководителей не только дискреди-
тировать личность Сталина, но и
предать его “суду истории”! Всё это, по
мысли Сергея Черняховского, настоя-
щий безнравственный сгусток из зави-
сти, неуважения к истории своей
страны, пренебрежительного отноше-
ния к великим предшественникам и
полного игнорирования народного мне-
ния... И начинать давать свои оценоч-
ные суждения Дмитрию Анатольевичу
следует с не столь далёкого времени.

«Прежде чем рваться давать оценку
руководителям тридцатых годов,
сначала нужно дать оценку Горбачёву и
Ельцину, своим добрым знакомым Соб-
чаку и Чубайсу. Безнравственно обвинять
в преступлениях живших чуть ли не сто
лет назад, прежде чем признаешь пре-
ступления собственных приятелей.
Слова Медведева – это в известной сте-
пени слова зависти, потому что Сталин

мог что-то создавать, а Медведев ничего
создавать не может. В известной сте-
пени это также является и проявлением
ненависти к собственному народу, кото-
рый, при всех известных моментах, к
Сталину относится лучше, чем к Медве-
деву и его друзьям. Кроме того, повто-
рюсь, всё это похоже на объявление
информационной в***ы этому же народу
– и не просто так, а именно в отместку за
то, что этот народ его презирает», – за-
явил Сергей Феликсович Черняховский.

Подводя итог, публицист Сергей
Черняховский ещё раз заострил внима-
ние на фигуре Дмитрия Медведева:
«Строго говоря, Медведев – не суд,
чтобы давать такие оценки, не говоря
уже о том, что народ явно придержива-
ется иной оценки. И представляется,
что не дело премьер-министра высту-
пать с широковещательными заявле-
ниями, противоречащими позиции
большинства граждан страны, более
половины которых дают тому же Ста-
лину положительную оценку». 

И последнее, на что необходимо об-
ратить особое внимание, так это то, что
при таком подходе нынешнего руковод-
ства к советскому прошлому, в котором,
как в зеркале, отражаются все пороки
РФ, рассчитывать на консолидацию на-
рода с властью не приходится. Об этом
и заявил публицист Сергей Феликсович
Черняховский:

«Выступив так, как он выступил,
Медведев, по сути, объявил своего
рода информационную в***у почти двум
третям общества от имени даже не
одной трети, а одной восьмой населе-
ния страны. Медведев объявил инфор-
мационную гражданскую в***у. И какой
теперь смысл в его призывах из им же
самим забытой (и, скорее всего, не им
написанной) статьи “Россия, вперёд!”,
где он призывал всех, независимо от
идеологических предпочтений, объеди-
ниться для решения судьбы страны?

ЧТО-ТО БЫЛО

ÌÅÄÂÅÄÅÂ ÂÛÑÊÀÇÀËÑß Î ÑÒÀËÈÍÅ...

О Б  И С Т О К А Х  С О Ц И А Л И З М А  В  Р О С С И И
Б.К. КУЧКИН
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30 лет назад, 21 сентября 1993 года
президент РСФСР Ельцин обнародовал
преступный указ №1400, положивший
начало последнему акту государствен-
ного переворота в СССР. Прошедшие
десятилетия отчётливо показали в
чём состоял истинный замысел тех,
кто в угоду мировому империализму
предал собственный народ.

ПОДГОТОВКА
Надо же, уже три десятка лет прошло с тех

дней. А многое помнится так, словно всё было
совсем недавно. О чём хотелось бы рассказать?
Не о хронологии событий и скрытых смыслах
игры – об этом и без меня достаточно было ска-
зано. Но есть штрихи, связанные с человеческим
фактором, – что-то видел я сам, о чём-то слы-
шал от других, что-то где-то читал, и оно оста-
лось в памяти без указания источника.

Стоит вспомнить, что октябрьские бои в
Москве-1993 были не первыми, всё началось
ещё 1 мая, с рукопашной демонстрантов с ОМО-
Ном на Ленинском проспекте. И там тоже были
интересные штрихи человеческого аспекта. У С.
Г. Кара-Мурзы была статья с детальным разбо-
ром этого события, но и всё же было кое-что, не
вошедшее в текст, о чём стоит вспомнить.

1 мая. Его надо вспомнить, чтобы понятнее
было, какие люди вышли на улицу в октябре…

Когда на Октябрьской выяснилось, что площадь
блокирована силами МВД, и пройти, как мы соби-
рались, в центр города невозможно без драки,
было принято решение идти на смотровую пло-
щадку Ленинских гор, где мы явно никому не поме-
шаем. Мы же приехали не на драку, а на праздник,
многие даже с детьми. И вот мы колонной пошли
по Ленинскому проспекту от центра. И произошло
то, чего не случалось ранее. Обычно праздничная
колонна была такова – россыпь одиночек в аван-
гарде, за ними более плотное ядро – основные
силы, и следом – снова россыпью арьергард…

Но на сей раз люди, взбешённые тем, как их
встретили с полицейскими собаками, в авангарде
сами стали выстраиваться цепями, и уже не
праздничная, а боевая колонна шла по улице…
Потом оказалось, что это отчасти сорвало планы
врага – Лужков рассказывал по ТВ, что мы шли по
улице, круша витрины и автомобили, но ничего
подобного не было, а заготовленные для этого
провокаторы в колонне не могли действовать –
они сразу же оказывались бы на виду между це-
пями. Сорван был и ещё один план властей –
ОМОН погнался за нами на грузовиках, но наш
арьергард лёг на асфальт перед автомашинами.
И как их ни били, как ни пинали, они так и не дали
ударить колонне в тыл…

Потом мегафон сообщил, что улицу впереди
перекрывают баррикадой и попросил ускорить
шаг. И ещё прозвучала команда: мужчины, вперёд!

– Идите, сыны! – сказала пожилая женщина
у меня за спиной. И я, ускорив шаг, оказался в
третьей цепи. Справа от меня – совсем юная
девушка, слева – пожилой мужчина с внеш-
ностью учёного.

– Я всегда был против насилия, – сказал он.
– Но этого Бориса повесил бы собственноручно!

Перекрывавшая проспект баррикада из гру-
зовиков была прикрыта цепью милиции, не
ОМОНа, а обычных милиционеров с бронежиле-
тами, касками, щитами и дубинками.

– Позор! Позор! Позор! – скандировала ко-
лонна, накатываясь на них. И с грохотом ударила
в щиты. Милицейская цепь подалась, и мы по-
лезли на грузовики. А милиционеров тем времени
провожали за баррикаду, приговаривая: «Идите,
мужики, мы же понимаем, что вас подставили!».

Но за баррикадой нас ждал отборный ОМОН, и
это были совсем другие люди… Первым делом
они стали бить дубинками женщин, которые пыта-
лись их уговорить пропустить нас. Это меня взбе-
сило, и тогда я взбесил их, наклеив одному из них
на щит бумажный рубль, что они прекрасно поняли
как 30 сребреников. Именно в этот миг их прово-
каторы в колонне начали драку с ОМОНом, и те,
кого я взбесил, вчетвером бросились на меня.

Сначала я успешно блокировал руками удары
их дубинок, но удар по затылку свалил меня с ног
и тогда я стал мишенью для 4 дубинок и 4 пар
сапог. Можно, конечно, было попробовать убе-
жать, но мне и в голову не приходило, что можно
бежать от этих…

Потом я отошёл к арке одного из домов, в ко-
торую отходили те, кому разбили головы, там их
перевязывали. Запомнилось, что никто не стонал
и не жаловался, и только все требовали, чтобы
первым перевязали не его, а другого раненого.

ЧЁРНЫЙ ОКТЯБРЬ
Обычно вспоминают расстрелы 3 и 4 ок-

тября, но и у них был пролог – драка на Смолен-
ской площади 2 октября, когда какой-то ОМОН
зверски избил участников митинга – сторонни-
ков Верховного Совета, включая одноногого ин-
валида, а когда народ в отместку разобрал
строительные леса и со стальными трубами ата-
ковал омоновцев – те вообще открыли огонь из
пистолетов. Всё это можно было увидеть тогда в
выпусках новостей, а потом в документальном
фильме Невзорова «Чудотворная».

И эту драку припомнили милиционерам при
прорыве нашей колонны через Крымский мост 3
октября. Когда их цепь была прорвана, я увидел
одного из рядовых из цепи, лежащего без созна-
ния на балке Крымского моста.

– Живой? – спрашиваю.
– Живой, – шепчет он.
– Лежи, не двигайся, всё будет хорошо.
И как раз тут его пожелали добить.
– Назад!!! – рявкнул я, хотя горло и было

больное.
– А ты видел, что они вчера с нами на Смо-

ленской делали?!
– Видел, и не только там, ещё с 1 мая память

осталась. Но если мы станем их добивать, то
станем, как они. Тогда за что же мы с ними сра-
жаемся?! Тогда надо с ними обняться. Назад!!!

И желание добить парня у людей тут же прошло…
А до 2 октября я с 22 сентября был на барри-

кадах у Дома Советов. И о тамошних людях тоже
есть, что вспомнить.

У Хемингуэя в пьесе «Пятая колонна» есть
сцена, где американцы – Он и Она – сидят в го-
стиничном номере, а ниже, в вестибюле отеля,
бойцы-республиканцы поют раз за разом Ban-
diere Rossa – «Красное знамя».

– Опять они поют эту песню, – морщится Она.
– Лучшие люди, которых я знал, умирали за

эту песню, – устами Его отвечает ей Хемингуэй…
И дни Чёрного октября запомнились мне

прежде всего людьми – лучшими, которых я знал.
Как поётся в написанной впоследствии песне,

Блажен, кто погиб в наши смутные дни
За Сербию и Приднестровье,
Блажен, кто гасил роковые огни
Своей негасимою кровью.

Но трижды бессмертен и трижды блажен,
Кто, грозных не слыша запретов,
Погиб в октябре у пылающих стен
Российского Дома Советов…
И многие из них тоже умирали за ту же песню,

что и республиканцы Испании. Потому
что среди них наверняка были те, кого я
видел на демонстрации 7 ноября 1991
года. Уже был разгромлен ГКЧП и за-
прещена Компартия, и никто из нас не
знал, чем закончится для нас эта де-
монстрация в годовщину Октября. Но
30 тысяч человек не побоялись прийти.
И я видел, как люди расстёгивали
куртки и плащи и доставали из-под них
Красные знамёна, которые они при-
несли на груди, как их отцы и деды в
1941 несли боевые знамёна своих ча-
стей через вражеские тылы…

Да, это были лучшие люди, которых
я знал. И дни, проведённые среди них,
были лучшими в моей жизни, хотя и не-
лёгкими: всю ночь на баррикадах, лишь
иногда недолго удавалось поспать на
газетах на каменном полу вестибюля
одного из подъездов Дома Советов, пе-
риодически просыпаясь от команды
«Боевая тревога!» Потом на 8 часов на
завод – рассказывать людям о происхо-
дящем, потом домой, где можно было
поспать пару часов, и снова на барри-
кады, не зная наперёд, удастся ли про-
браться к товарищам через оцепление,
которое усиливали каждый день.

Сначала я был на Коммунистиче-
ской баррикаде – рядом с Горбатым
мостом. Помнятся стихи, читавшиеся у
ночных костров, и какой-то известный
учёный, рассуждавший о душах людей,
которые после смерти становятся
частью единого информационного
поля. И вопрос, который он задал: «А
где находится душа человека до его
рождения?».

Потом наш стихийно возникший
добровольческий взвод придали той
баррикаде, что была у памятника героям
1905 года, где командовал подполков-
ник из Воронежа. И вот однажды он по-
строил нас и сказал: «Мы тут не ради
начальства и депутатов, что за нашими
спинами в Белом доме сидят. Они нас и
довели до нынешней ситуации, там по-
рядочных людей дай бог 20-30 набе-
рётся, мы тут не ради них, товарищи, мы
Родину, Россию защищаем…».

И ещё вспоминается разговор
двух комсомольцев лет двадцати:

– По ТВ, гады, говорят, что нам тут платят…
– Я отдал бы все деньги, что имею, чтобы по-

весили Бориса и всю его шайку…
Но 4 октября до боя на этих баррикадах дело

не дошло, 4-го был не бой, а расстрел…
Баррикады там пришлось не только защи-

щать. 28 сентября милиция наглухо перекрыла
доступ к Дому Советов баррикадой на пере-
крёстке Рочдельской и Дружинниковской. На
Дружинниковской построилась колонна и по-
пыталась прорваться. Нас встре-
тили дубинками и газом. На
Дружинниковской была здорову-
щая лужа, и по ней милиция и мы
гоняли друг друга взад-вперёд.

Но пробиться через баррикаду
из поливалок, прикрытую колючей
проволокой, мы не смогли. И тогда,
отойдя к ограде зоопарка, сами
стали перекрывать движение, строя
2 баррикады поперёк ул. Красная
Пресня, вспоминая 1905 год, – тогда
там тоже строили баррикады.

Потом поднялись на площадь
Восстания и построили поперёк
Красной Пресни ещё одну барри-
каду, а потом перекрыли баррика-
дой и Садовое кольцо. Причём, как
я потом узнал, командовал там
один мой сослуживец, который
лично остановил троллейбус, по-
просил всех из него выйти, а шо-
фёра – повернуть машину поперёк
улицы, что тот и сделал при нашей
помощи снаружи. Потом мы начали было строить
баррикады на перекрёстке Садового и Калинина,
но туда подтянулся многочисленный ОМОН, и мы
предпочли раствориться в окрестных дворах…

Но вернёмся в 3 октября. Когда начали фор-
мировать колонну в Останкино, вертевшиеся у
мэрии тележурналисты начали мне говорить, что
это пустая затея: командный центр ТВ с рубиль-
никами всё равно не там. На моё предложение
сказать это тем, кто формирует колонну, они от-
ветили, что это не их дело…

И вот мы едем по Садовому в Останкино, а
следом – колонна БТР со спецназом МВД «Ви-
тязь» под командованием Лысюка, которые нас
потом расстреливали…

Сосед в кузове, молодой парнишка, всё
время расстраивается, что у нас машина без
Красного знамени. Он стучит водителю, чтобы

тот остановился, добегает до следующего гру-
зовика, где 2 флага, и возвращается к нам со
знаменем. На тротуарах стоят люди, машут нам
руками и кричат:

– Давайте, ребята, вперёд!
Другой сосед в кузове, мужчина средних лет,

говорит мне тихим голосом:
– Не знаю, что нас там ждёт. Возможно, мы

все погибнем, но мне не придётся краснеть,
если сын спросит, где я был, когда решалась
судьба страны.

Остался ли он в живых под пулями «витязей»
– не знаю… Но краснеть перед сыном ему не
пришлось в любом случае…

Останкино встретило нас не огнём, а тиши-
ной. Сначала я был в толпе у входа в АСК-1, где
Анпилов и другие вели переговоры о предостав-
лении эфира. Потом перешёл к АСК-3, как раз
туда, где потом и погибло большинство людей.
Но стоять в толпе без дела было неинтересно, и
я вернулся к АСК-1, что, как оказалось, и спасло

меня от гибели под первым залпом «витязей»
Лысюка. Потом, когда пальба немного стихла, я
перешёл на другую сторону проспекта Коро-
лёва, в рощу возле АСК-3, где потом устроили
кабак «Твин Пигз», поставив возле него здоро-
венную надувную свинью, которую народ сразу
определил как памятник Егору Гайдару.

Из этой рощи я видел, как «витязи» из окон
добивали раненых и убивали тех, кто шёл, чтобы
их выносить. К моему стыду, я не пошёл с ними
– всё ждал, что будет подкрепление с оружием,

и мы будем атаковать. А зря не пошёл – быть
может, тогда остался бы в живых кто-то из тех,
кого убили, когда они несли раненых. Но, как пел
Саша Харчиков, «на московской мостовой дру-
гие мёртвые герои, но не я»…

Да, как знать, быть может, это именно вместо
меня погиб 26-летний американец Майкл Дан-
кен Терри, убитый, когда он выносил уже 13-го
раненного… Мы никогда не узнаем, как его тогда
занесло в Останкино, но в огонь, спасать ране-
ных, он пошёл без колебаний. Хотя, казалось бы,
это была вовсе не его война… И я вспоминаю о
нём всякий раз, когда кто-нибудь говорит, что
все американцы сволочи и трусы.

Какие-то наши ребята попытались отогнать
«витязей» от окон, забросав здание бутылками с
бензином. Но пожар убийц не выкурил, а ребят
убили снайперы с крыши АСК-1. А «витязи» из

АСК-3 принялись палить из пулемёта вдоль про-
спекта Королёва – «на кого бог пошлёт»…

Тогда мы решили перекрыть им сектор об-
стрела теми грузовиками, на которых мы при-
ехали. И я примкнул к тем, кто катил второй
грузовик. И вот мы толкаем его, в спину нам
целят снайперы с крыши АСК-1, а навстречу
лупит пулемёт из АСК-3. Но вот наш грузовик
уже перед пулемётом, и мы видим, что зря ста-
рались – пулемёт бьёт поверх машины. А сами
мы прижаты пулемётным огнём к асфальту за
грузовиком, на глазах у снайперов. Хмуро пере-
глядываемся: влипли…

Наконец, пулемёт умолк – видно, кончилась
лента.

– Бежим! – предложил кто-то, и мы броси-
лись врассыпную поперёк проспекта.
Пулемёт тут же снова заговорил нам
вслед. Мне надо пересечь 150 м от-
крытого пространства – вон к тем де-
ревьям за дорогой, и при этом не
словить пулю. Бегу, постепенно заби-
рая вправо, – потому что вижу, как
пули высекают искры из асфальта
слева от моих ног. Бегу и думаю: по-
чему же мне не страшно?

Потом снова возвращаюсь в ту же
рощу и устраиваюсь там позади
трансформаторной будки, левее ко-
торой лежит на траве дюжина наших
парней лет 20. И мы снова ждём под-
крепления, оружия, атаки. И вот подъ-
езжает БТР, останавливается перед
трансформаторной будкой и откры-
вает огонь по зданию АСК-3.

– Наши!!! – радостно вскочили
парни левее будки. И тогда стрелок
БТР опустил пулемётные стволы на
уровень их груди и, нажав на спуск,
повёл пулемётом справа налево. На
моих глазах веер трассирующих пуль
прошёлся по парням – и они осели
там, где стояли. Веер ушёл за будку,
БТР сдвинулся правее, из-за будки по-
казалась его башня, вращающаяся в
мою сторону, и веер трасс двинулся ко
мне. Я мигом растянулся ничком на
земле и трассы прошуршали надо
мной. Вскочив, я отошёл к дереву в
глубине рощи – не хотелось лежать на
виду у снайперов на крыше АСК-1. И
правильно. Потому что снайпер тут же
дважды влепил в крону дерева – было
слышно, как прошли по ветвям дозву-
ковые пули из винтореза. Но эта
пальба без видимого результата снай-
пера не устроила, и он «утешился»
тем, что убил парня, открыто сидев-
шего на траве метрах в 15 от меня.

А я потом подошёл к сидевшему
на травке мужчине средних лет, кото-
рый всё время тёр своё правое плечо.

– Ранили? – спрашиваю, – вон там
женщины с бинтами.

– Да нет, касательное, обожгло
только, – спокойно отвечает он,
словно не впервой ему такое.

Это я потом тоже для себя отме-
тил – отсутствие видимой паники под огнём, не
мне одному не было страшно под пулями. Видел
даже потрясающие кадры какого-то оператора,
сделанные в самом эпицентре расстрела в его
начале. Видно, как в толпу сверху врезается
конус трассирующих пуль. Кто-то падает, кто-то
шарахается, а какой-то мужчина в два скачка вы-
скакивает из конуса трасс и оборачивается, оце-
нивая обстановку. Увидев, что он уже вне конуса
трасс, спокойно отходит в сторону.

Потом я не раз думал, почему так было – отсут-
ствие страха у меня и у других, впер-
вые оказавшихся под огнём. Что до
меня, то дело, возможно, в том, что
я много раз мысленно представлял
себя в такой ситуации и под огнём
действовал уже почти «на авто-
мате». Да и другие – все сплошь
добровольцы, – тоже, видимо, были
люди такого же склада…

ГОДЫ СПУСТЯ
С тех пор 3 октября я всегда

встаю в 3.30, чтобы успеть на пер-
вый поезд метро в 5.47. Тогда я ус-
певаю, заехав в Останкино, к
началу рабочего дня добраться до
завода. Впервые это произошло в
1994-м. Тогда вокруг места, где
лежали перед АСК-3 убитые, уже
возвели решётчатый забор с ка-
литкой. И стояли в тот день в этой
калитке два мента с автоматами,
блокируя проход их стволами.

Какие-то люди впереди меня в
эту калитку проходили – наверное, сотрудники с
удостоверениями. Но у меня нет удостоверения,
у меня только на правом плече – сумка на ремне,
как автомат. Да в левой руке 3 красные гвоздики –
в положении «к ноге», тоже как оружие. И я строе-
вым шагом устремляюсь в зазор между стволами
автоматов, глядя автоматчикам в глаза. Стволы
дрогнули, автоматчики опустили глаза. Пройдя,
кладу гвоздики у стены АСК-3, где добивали ране-
ных, потом ухожу. Отойдя от калитки, вижу, что из
здания выскочил какой-то хмырь и начал ругать
автоматчиков, тыча пальцем в меня. Мол, зачем
пропустили? Но уже поздно.

Теперь там уже не калитка, а фундаменталь-
ная проходная с турникетами, на одной наглости
не пройти. И поэтому я теперь кладу цветы на
постамент решётки ограды, после чего отхожу к
той трансформаторной будке. Там в этот час –

6.30 утра – темно и тихо, но мне не надо даже за-
крывать глаза, чтобы снова увидеть, как всё
было: как добивали раненных огнём из окон, и
как убивали тех, кто их выносил, как оседали ре-
бята возле этой будки. И тишина там для меня
всё равно пронизана треском автоматов и гро-
хотом крупнокалиберных пулемётов, а тёмное
небо расчерчено трассирующими пулями.

А вечером 4 октября иду всегда на траурную
церемонию у бывшего Дома Советов, на Ка-
зачью заставу – так называлась баррикада возле
стадиона, гарнизон которой погиб одним из пер-
вых 4 октября 1993-го. Теперь там народный ме-
мориал в память наших мёртвых. И всякий раз,
глядя на портреты погибших в колонне, ощущаю
боль и стыд, что они погибли, и кто-то вместо
меня, а я жив – но чем я это окупаю?

Никогда не забуду, как там отмечали 4 ок-
тября 1994 года: вдоль стены стадиона и на лу-
жайке перед нею в темноте горели сотни свечей
в память о павших. И было, глядя на них, совер-
шенно особое чувство, и напоминало картину
Верещагина «Панихида». Похожие кадры есть и
в художественном фильме «Красные колокола»
– ряды мёртвых со свечами – погибшие при
штурме горы Черо…

Отдельно стоит сказать о стадионе возле
бывшего Дома Советов. Наши «демократиче-
ские» любители Пиночета одно время любили
требовательно скандировать «Стадион! Ста-
дион!» – в память о расстрельном стадионе в
столице Чили, где погибли тысячи людей. И свой
стадион они заимели – на Красной Пресне в
Москве. Я зашёл на него на 9 дней… Искорёжен-
ные северные его ворота едва держались на пет-
лях: 4 октября их высадил БТР, который тут же
открыл пулемётный огонь по всему, что двига-
лось, включая и военных из числа штурмующих.
Говорят, в отместку они сожгли его из РПГ.

На 9 дней следы «работы» БТР ещё видне-
лись – изрешечённые крупнокалиберными пу-
лями бетонные плиты забора, а также бытовка,
изрешечённая калибром 7,62. В эти отверстия
бытовки пришедшие на 9 дней вставляли гвоз-
дики. Рядом с бытовкой – моток колючей прово-
локи, которой был опоясан Дом Советов. В
центре мотка горело несколько свечей. Этакий
«алтарь московской демократии» (у меня оста-
лось фото этого забора, бытовки, алтаря…).

Были показания очевидцев, что на стадионе
этом, как и в Чили, расстреливали тех, кто выжил
в Доме Советов при штурме (как и во дворах
домов к западу от Дома Советов, где спаслись
лишь те, кого не побоялись впустить в свои квар-
тиры жильцы). Один знакомый из МВД расска-
зывал, что их привозили на стадион 5 октября, и
они видели кровь под покрытием беговой до-
рожки. А в выложенный плиткой бассейн на
южном краю стадиона сбрасывали тела расстре-
лянных, которых потом тайно вывезли. Летом
1994 шёл я вдоль забора у бассейна. Из бас-
сейна доносился плеск воды и женский смех…

Расстреливали и у забора снаружи.
Забор этот много лет был весь исписан про-

клятиями палачам. Потом их закрасили, но они
тут же появились снова. И множество листков со
стихами появилось на заборе. Целая поэма даже
была. Помню – до смертного часа – только один
франмент:

Так нам и надо,
Так всем нам и надо,
Если во всей нашей армии
Не нашлось ни одной дивизии,
Верной присяге…

В конце концов «победители» пошли на крайние
меры: сплошной забор заменили металлической
решёткой. Но мы тут же показали им, что и на ре-
шётке можно писать. И по сей день на ней напи-
сано «КТО НЕ СМИРИЛСЯ, ТОТ НЕ ПОБЕЖДЁН!» и
«ЛУЧШЕ ПАСТЬ В БОЮ, ЧЕМ ЖИТЬ В ЯРМЕ» (пара-
фраз из гимна Кубы: «Умереть за Родину – значит
жить, а жить в рабстве – это смерть».

Но я бываю там не только 4 октября. Именно
там я много лет встречаю Новый год – у поставлен-
ных в память павших креста и часовенки. И в ново-
годнюю ночь просто чувствуется, что наши
мёртвые – там, и не только потому, что на тебя
смотрят их глаза со стендов с портретами. Тот
самый «заполненный товарищами берег» Твардов-
ского. Зажигаю в их память свечу перед крестом. И
3 тоста я поднимаю там с ними и за них. А в полночь
начинается канонада фейерверков, и кажется, что
штурм Дома Советов всё ещё продолжается.

А в первый раз я встречал там 1995 год. Ночь
была ужасная – проливной дождь, сырой ветер, за-
лившие и задувшие десятки свечей, которые тра-
диционно стояли вдоль ограды стадиона. Я нашёл
одну не погасшую – у памятника героям 1905 года,
на котором я тогда несколько лет подряд писал
«1905… 1993…» От неё я зажёг свою свечу, а уже
ею – несколько десятков вдоль решётки. Новогод-
ние тосты пришлось поднимать под дождём од-
ному (друг, с которым подружился там, на
баррикадах в 1993-м, прийти не смог). Но минут
через 15 стало многолюдно и шумно: пришли ещё
десятка полтора из бывших бойцов гарнизона
Дома Советов во главе с полковником РВСН.

– Ты, что ли, сегодня тут дежурный? – спросил
полковник (были там пару лет после Чёрного ок-
тября дежурные по ночам – следили за порядком,
чтобы не оскверняли памятную территорию).

– Выходит, что да. Надо же кому-то свечи
зажигать…

И тут уже пошла настоящая встреча Нового
года и встреча боевых товарищей. И мы 2 часа
под дождём на ветру поднимали тосты за живых
и мёртвых… В финале жена полковника заме-
тила одну интересную вещь: «Смотри, какая лёг-
кая у тебя рука: мы 2 часа на ветру под дождём,
а свечи, что ты зажёг, не погасли…».

Две вещи не могу себе простить в Чёрном
октябре:

1) что у телецентра не пошёл выносить ране-
ных и, значит, кто-то из тех, кто выносил и был
убит, – погиб вместо меня. Майкл, который вынес
12 человек, или Олег Кудрявцев, спасший 20…

2) что в ночь на 4 октября не поехал в Дом Со-
ветов, а остался дома. Потому что не хотел ни по-
гибать безоружным, ни сдаваться… Оказалось, что
и того, и другого можно было избежать: оружие
можно было забирать у убитых и раненых бойцов.

Никогда себе этого не прощу…

Михаил МИЛИКОВСКИЙ, 
газета «Суть времени»

ÌÎÈ ÂÎÑÏÎÌÈÍÀÍÈß
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7ВОЙНА И МИР№38 (338), 19 ÑÅÍÒßÁÐß 2023

www.sovpress.ru        Подписной индекс ПН295 e-mail:gazeta5@sovpress.ru

(Окончание. Начало в №37)
«ОБЩЕСТВО, КАК БЫ НИ ПЫТАЛИСЬ 

ЕГО КОНСОЛИДИРОВАТЬ, РАЗОБЩЕНО»
– Вы ушли в запас после 9 месяцев службы на СВО. Сей-

час вы один из активистов, помогаете бойцам. С какими
проблемами они сталкиваются?

– Проблемы широкого спектра. Сейчас, к сожалению,
такая ситуация, что из первоначального состава разведроты
батальона «Алга», что уходила в сентябре прошлого года из
Тоцкого, в строю остались лишь три человека, двое из кото-
рых вернулись после ранения. Все остальные или погибли,
или ранены, или самовольно оставили часть (СОЧ). На их
место встали другие бойцы.

Положение сложное: пошли перемещения, южнее Ар-
тёмовска очень серьёзные столкновения с врагом. Логи-
стику и так было тяжело наладить, а сейчас это сделать
ещё сложнее. Плюс там горят леса, посадки. Нет связи с
нашими. Если мы получаем от них информацию, то с за-
держкой в 2-3 дня.

Очень серьёзная проблема с защитным снаряжением.
Сейчас набирается пополнение из добровольцев со всех ре-
гионов России. Они вливаются в ряды «Алги». Приходят в
том, что у них есть: кому что подарили, кому что дали. Сей-
час волонтёрские организации взяли на себя очень тяжёлую
ношу, пытаясь обеспечить бойцов бронежилетами и кас-
ками. Но это очень затратная статья. У бойцов нет летней
обуви, одежды. Она в полевых условиях быстро приходит в
негодность. А по нормам министерства обороны комплект
одежды выдаётся на три года! Но у нас нет возможности с
собой всё носить (и зимний комплект, и так далее). А мы по-
стоянно перемещаемся. Поэтому многие ребята вынуждены
были отказываться от этого. Была недавно поставка от
одной из татарстанских общественных организаций, но там
комплект одежды скорее демисезонный, чем летний. Сей-
час мы думаем над созданием склада, чтобы быть готовыми
к зиме. Ведь даже прошлой зимой первые печки-буржуйки
к нам пришли только в январе. Чтобы такого не повторилось,
надо делать это сейчас. Но опять же всё упирается в финан-
сирование.

Самое главное – нам приходится покупать бронежилеты,
доступные в продаже, но у нас нет гарантий, что они соот-
ветствуют своим характеристикам. Пока мы можем позво-
лить отправлять по 10 комплектов современных шлемов и
бронежилетов с керамической бронёй примерно один раз в
месяц, пока только в нашу роту. Но потребности батальона
«Алга» намного больше! А возможности наших друзей
ограничены финансово.

Мы видим бесконечные праздники. Они, конечно, нужны.
Понятно, что красота красотой, но есть же человеческие
жизни. Был праздник Каравон, Сабантуй… Люди не пони-
мают, что праздники праздниками, но повода для них нет.

– Потому что не осознают суть всей текущей ситуации?
– Общество, как бы ни пытались его консолидировать,

разобщено. Очень много людей относятся к происходящему
скептически. Даже у вас в комментариях таких много. Они
считают, что это не их проблема. Понятно, что это проблема
не одного человека, а всей страны в целом. Мы должны это
решать всем миром. У части населения есть понимание, но
это лишь малый процент общества: помогают пожилые
люди, бабушки, люди среднего и старшего возраста. Но у
них нет возможности финансово влиться, они могут помочь
лишь своими руками. А есть большая прослойка людей, ко-
торая финансово может это всё осилить. Не сходи ты один
день в ресторан, переведи 5 тысяч какой-либо гуманитар-
ной организации… Таких людей много и в нашем городе, и
в нашей республике, которые могут это себе позволить, не
обременяя личные бюджеты. Просто я не знаю, как это до
них донести. Люди должны встать, остановиться и посмот-
реть, что происходит вокруг. Маленькой группой проблемы
не решить, а если всем миром за это взяться, то всё реша-
ется очень быстро.

– Помогают действительно в основном люди из районов,
сёл, а вот жители крупных городов…

– Мы тоже удивляемся. Люди на периферии проще, от-
зывчивее и честнее. В больших городах разобщённость –
здесь каждый сам за себя. Это проблема не СВО, а в целом
это принцип жизни. Люди не знают, с кем живут на этаже,
своих соседей. Молодёжь не общается друг с другом. А в
деревнях всё иначе. Там если праздник, то праздник для
всех, если беда, то беда для всех. В городах такого нет. По-
этому общество разобщено.

– Но за полтора года настроения в обществе всё равно,
наверное, как-то изменились?

– Не могу сказать точно. Я всего месяц на гражданке, но
мне кажется, что ничего не меняется. Только ковид куда-то
исчез! Даже если обращаться к причинам, которые побу-
дили меня и многих других ребят пойти добровольцами,
даже если я начну говорить о таких словах, как «Родина»,
«долг», «честь», то большинство начнёт надо мной смеяться,
считать меня сельским дурачком, которому что-то «заче-
сали», что-то рассказали по телевизору, будут говорить, что
я жертва демагогии, пропаганды. На этом всё закончится.
Люди видят только вершину айсберга, а саму суть проблемы
– нет: почему так получилось, почему мы к этому пришли?

Когда начался сирийский конфликт, люди тоже не по-
нимали, зачем мы это делаем, почему Россия появилась в
Сирии. Испокон веков Запад борется с Россией, в том
числе экономически. Вот что наша страна может предло-
жить на рынок? Нефть, газ. Тогда получилось так, что в на-
чале 2000-х годов, а может, и чуть раньше, в недрах Катара
обнаружили большое месторождение газа. Тогда запад-
ные страны, а именно – англосаксы, решили лишить Рос-
сию газового ресурса: они захотели продавать дешёвый
газ Катара в Европу. А как это сделать? Если перевозить
его судами, то себестоимость вырастет в несколько раз,
не выигрывают по конкуренции по цене. Можно было сде-
лать только трубопровод. А он должен был проходить
через территорию Сирии. До 2000-х годов режим Башара
Асада был легитимным, к нему всегда нормально относи-
лись: принимали в гости в Европу и вопросов к нему не
было. Как только Асад отказался от строительства трубо-
провода, то у него появились проблемы. Он пошёл на-
встречу России, прекрасно понимая, что через 3-5 лет
российский газ Европе станет больше не нужен. Многие
тогда думали, что режим Асада будет уничтожен, мятеж-
ники уже тогда стояли под Алеппо. Казалось, что уже всё,
пока Россия в это не вписалась.

Все помнят демарш «братской» Болгарии, когда она хо-
тела строить газовый хаб, но резко отказалась, думая, что в
Сирии будет режим, лояльный Западу. А позиция Турции?

Когда вошла Россия в эту ситуацию, то всё резко поменя-
лось, тут вдруг болгары стали друзьями, турки сразу же пе-
реобулись на ходу. Пока в Сирии правительство дружит с
Россией, трубопровода больше не будет. Поэтому РФ и ока-
залась в этом регионе. Не потому, что мы решили просто по-
мочь своему другу, а потому, что Россия выполняет ещё и
партнёрские обязательства. Ведь Сирия вопреки всему про-
должила свою линию на сближение с РФ.

С Украиной тоже самое. Мы не воюем с ней, нам укра-
инцы не враги, а друзья. Мы воюем с теми странами, ко-
торые воюют против России. Украина – это лишь полигон,
и Запад воюет не за Украину, а против России. Вспомните
Грузию и Саакашвили? Всё это замыслили давно, рано
или поздно это всё бы прорвалось. Не в этом году, не в
прошлом, так в следующем. Это то же самое, как было с
фашистской Германией: тогда всё это тлело, тлело и
тлело. Всем было ясно и понятно, для чего нужен фа-
шистский режим, что будет дальше, но все питались ил-
люзиями, что это нас не коснётся, а в результате вон как
всё прорвало. 

Вспомните Югославию, как с ней расправились. Приме-
ров много – Гренада, Панама, Ливия, Ирак. Если ты против
Запада, то сразу же становишься изгоем, а Западу нужны
только марионетки. А из России сколько раз пытались сде-
лать марионетку? За всю историю Запад всегда пытался её
расчленить и грабить, как колонию, как Африку, как Азию,
как другие части света. Так же Запад смотрит и на Россию
со всех сторон: им нужно ослабить РФ и плевать на демо-
кратию, свободы, права. Цель – разрушить страну. Но неко-
торые люди просто этого не понимают.

– Даже у нас многие поддерживают западную идеоло-
гию, в их числе есть и лидеры мнений. Что с ними делать?

– С ними приходится жить. Сейчас мы пришли к такому
обществу (может, это и хорошо), что каждому нужно иметь
своё мнение. Мы развиваемся по примеру западных стран,
но отстаём лет на 15-20. Я боюсь, что если мы сейчас не
остановимся, то у нас через какое-то время будет так же, как
в Европе. Посмотрите – трансгендерная революция, непо-
нятная ситуация с мигрантами. Россия к этому и идёт, но у
нас пока есть время остановиться. Если такого не произой-
дёт, то мы будем так же сидеть и наблюдать на своих улицах
то, что сейчас видим по телевизору в Европе. Общество к
этому идёт, деградирует, само себя уничтожает. Идёт про-
цесс накопления материальных благ – человеку всё мало,
ему нужно больше. 

Я на СВО понял, что человеку для счастья нужно очень
мало. Помню, когда развалили Советский Союз, у нас не
было кроссовок, машин, магнитофонов, телевизоров. А
сейчас пошёл на рынок или в магазин – купил себе Adidas.
Ты стал от этого счастливым? Ну купишь ты себе машину в
кредит, но через неделю это забудешь. Не в этом счастье.
И сейчас люди говорят, что вот нет того, этого, задаются
вопросом, мол, как мы будем жить без той или иной тор-
говой марки? Один производитель уходит с рынка – всё,
катастрофа. На войне мы поняли, что человеку для счастья
вообще ничего не нужно. Об этом ещё ведь древние фи-
лософы говорили. Квартиры, телевизоры, машины – это
не приносит счастья. Ты потом всё равно бегаешь как
белка в колесе: надо больше квартиру, больше диагональ
у телевизора, машину круче. Так и пролетает вся жизнь. А
счастье действительно в том, что ты проснулся и увидел
голубое небо. Мы на СВО увидели, что все те материаль-
ные ценности, которые нам пропагандируют, к чему ты
должен стремиться, развиваться, богатеть, не сделают
тебя счастливым. Разбогатеть честным трудом сложно.
Надо купить-продать, кого-то обмануть, купить дешевле,
продать подороже. Даже сейчас такая ситуация, но уже с
СВО. Лет пять назад некоторые товары никому не были
нужны, а сейчас все пытаются нажиться на этом. Люди не
понимают (или понимают), что там человеческие жизни, а
у них – коммерция, есть возможность нажиться. Почему бы
бронежилет, который стоит 20 тысяч, не продать за 100
тысяч? Люди наживаются на таком и думают, что их это
осчастливит, что у них будет свой катер, самолёт.

– Это можно изменить или остановить?
– Мы сидим в окопах и вспоминаем дедушку Сталина:

действительно, пока власть не станет жёсткой и справедли-
вой – ничего не изменится. Есть законы – они должны вы-
полняться, но этого невозможно добиться одним решением.
В зависимости от того, как воспитывать детей, к тому обще-
ство и придёт лет через 5-10. Когда мы будем старые и
хилые, наши дети, выращенные по тем понятиям, которые в
них заложили в семьях и школе, будут депутатами, мэрами,
предпринимателями, врачами и так далее.

– Кстати, о детях. Вы посещаете уроки мужества. Как
сейчас дети реагируют на происходящее? Какое у них
воспитание?

– Они смотрят на нас с широко открытыми глазами, все
в недоумении. Я так понимаю, родители не разговаривают
с ними на эти темы. Они в силу возраста вообще ничего не
понимают. У нас в своё время было иное воспитание: мы бе-
гали, играли в солдатики и с детского сада «воевали» с фа-
шистами. Всем всё было очевидно и понятно: останови
любого 6-летнего – он тебе всё скажет и расскажет. А сейчас
дети искренне удивлены нам, потому что школа не занима-
ется воспитанием, а родители с утра до вечера находятся на
работе, бегают и оплачивают кредиты с ипотеками. Роди-
тели откупаются дорогими подарками, деньгами. Дети при-
надлежат сами себе, они все поодиночке. Мы пытаемся
донести до них, что надо жить в обществе, общаться, дру-
жить. Понятно, что все люди разные – ты можешь быть дру-
гим. Но, выходя на улицу, ты выходишь в общество. Оно и
становится сильнее, когда в его составе есть разноплано-
вые личности – тогда можно свернуть горы. Когда я прихожу
в класс, говорю детям: «Понятно, что я вас сильнее пооди-
ночке, но вот вы втроём можете легко повалить меня на
землю». Общество в этом и есть.

Но сейчас молодёжи говорят, мол, когда вы в обществе
– это толпа, серость и быдло: «Вы должны выделяться». На
этом и начинается разделение по религиям, сословиям, бо-
гатствам. Нас умело и грамотно разъединяют. Человеческие
недостатки всем известны. Детям сейчас плевать на то, что
происходит вокруг. Но всё это до поры до времени, пока че-
ловека не коснётся.

Взять пример Украины, когда ещё в 2014 году какой-то
процент населения активно бегал на майдане, а все другие
смотрели телевизор и грызли семечки, жевали попкорн. Их
это не касалось. А сейчас это всё аукнулось, когда людям в
дома стали прилетать мины, причём неважно, с украинской
стороны они летят или с российской. Им, может, и без раз-

ницы – они не против России и не против Украины, но тем не
менее вынуждены под обстрелами бросать жильё и что-то
делать.

Это можно было решить в своё время, жёстко, но можно
было. Все такие проявления должны были пресекаться
властью. Просто должны быть прозрачные законы, причём
не репрессии, не что-то страшное. Государство будет госу-
дарством, если оно может защищаться. А если оно не защи-
щается, то это не государство, а недоразумение.

Нам долго прививали, что у России нет славного про-
шлого, соответственно, нет будущего. Недавно был празд-
ник Французской революции – День взятия Бастилии. А ведь
тогда такие страшные события происходили, которые нам в
1917 году даже и не снились! Но нам почему-то нашу рево-
люцию 1917-го загнали не пойми куда. Хотя самодержавие
в России уничтожила Февральская буржуазно-демократи-
ческая революция. Нас ругают за парады 9 Мая. Вспомните
реплики о Брежневе и посмотрите на Байдена! Тем не менее
свои страны они считают цивилизованными, а когда Россия
повторила всё по этой же кальке, то её просто посадили на
маленький стульчик подальше от большого стола. Россия
всё пыталась пододвинуться со своим стульчиком к этому
столу: когда надо было – её звали, когда не надо – пинали.
Но когда она стала заявлять откровенно: «Если вы не хотите
нас видеть, то идите нахрен», – то мгновенно пошла отрица-
тельная реакция.

Россия пытается вести себя как нормальное госу-
дарство, но ей не дают. Все считают, что это «недогосу-
дарство», пытаются разделить на княжества-ханства. Опять
же Россия в сегодняшнем понимании – это сила, а когда её
поделят, то все ресурсы уйдут. Запад будет договариваться
с каким-либо князем или ханом, решать с ним вопросы, даст
500 долларов, пристроит его сыночка, и вопрос будет
решён. Получится как Европа – она формально объединена,
но на самом деле разделена, так как нет ничего общего.
Каждая страна сама за себя.

«ЛЮДИ ПОЛУЧАЛИ ГРАЖДАНСТВО,
ПОВЕРИЛИ В РОССИЙСКУЮ ВЛАСТЬ, 

А ПОТОМ РАЗ – УКРАИНЦЫ 
СТАЛИ ВВОДИТЬ ВОЙСКА»

– Есть очень много мирных жителей, которые живут в
красной зоне. Вы им активно помогали. Но сейчас им даже
гуманитарку практически нереально доставить. Что с ними
делать?

– Они не могут пенсии получать, даже если успели офор-
мить российское гражданство. Магазином не воспользо-
ваться, транспорта, связи нет – ничего нет. Живут в
подвалах. В основном там пожилые и старики, которые по
разным причинам не имеют возможности покинуть дома.
Мы тоже столкнулись с ними. По возможности им помогали.
До нас им помогали «Барсы». Они нас предупредили о жи-
телях, познакомили, передали их нам как эстафетную па-
лочку. Жители тоже нам помогали чем могли. Для обычных
гражданских там большие риски. Мы везде всем стараемся
помочь. Когда Антоновский мост только взорвали после вы-
вода наших войск с правого берега Днепра, нас туда пере-
вели. Мы пришли, понимаем, что уже на второй-третий день
будет жарко. А люди занимаются своими делами, например,
девушка с утра – пробежкой, с собачкой гуляют. Мы им го-
ворим: «Ребят, вы чего? У вас есть несколько часов, чтобы
покинуть территорию». Они удивлялись: «Ну вы же здесь».
Когда мы заехали туда, на берегу Днепра детская секция за-
нималась водным спортом. Там детям лет 8-13. Они живут
своей жизнью, занимаются, отдыхают и не понимают, что
скоро здесь пушки будут. Они настолько были уверены в
том, что их это не коснётся. Мы были шокированы, когда вы-
ходили и видели плакаты «Навеки с Россией Херсонская
область». Люди получали гражданство, поверили в россий-
скую власть, а потом раз – украинцы стали вводить войска.
В один дом на берегу прилетела мина. ВСУ засекли наш пат-
руль, но промахнулись и попали в этот дом. А там жили про-
стые люди, двое детей. Они были в шоке, не знали, как жить
дальше. Мы с ними поделились едой, объяснили, что с этим
ничего не поделать и всё будет бесконечно продолжаться.
А в них было столько веры!

Они спрашивали нас: «Ну вы же не уходите?». Правый
берег был выше, а наш – ниже. И вдоль берега проходит
трасса с блокпостами. В мирное время там стояли мобили-
зованные. Гражданские не прятались, везде стояли частные
машины. В итоге с того берега ночью начался обстрел. Мы
ехали, видели, как там всё горит, везде пламя, люди бегают
и не понимают, что уже реально идёт война. А ведь два-три
дня назад всё было тихо.

Наше общество живёт как будто на другой планете. По-
смотрите расстояние на карте от Ростова до зоны боевых
действий. Это три-четыре часа на машине. До Москвы всего
лишь 400 километров по прямой от харьковской зоны –
можно за два-три дня прорвать, и всё это у нас будет здесь,
на Волге. Не понимаю, почему общество расслабленное.
Видимо, настолько люди не понимают, что реальная война
идёт. Посмотрите, что происходит! Это же не шутки. Это не
Чечня, не Афганистан даже. Весь Запад воюет, вся та же
самая Европа воюет сейчас под видом украинских флагов. 

– Если общество не совсем понимает происходящее, то
как ему понять бойцов, солдат? Как вообще к вам относятся
– как к героям Отечества?

– С удивлением. Скорее как к дурачкам сельским. По-
тому что, когда я в форме первый день приезжал, зашёл в
метро, а там, кроме меня, никого в форме нет. И если люди
видят человека в форме военной, то смотрят с удивле-
нием, как на инопланетянина. В Ростовской и Белгород-
ской областях все уже привыкли, а в Казани смотрят как на
придурка. Я как ушёл на фронт, тут всё так же и осталось –
люди гуляют, по ресторанам ходят, музыка, ночная жизнь,
ничего не происходит. Я когда вернулся, на всё смотрю по-
другому и думаю: «Не дай бог, у нас это всё начнётся». 
А народ не понимает. 

– К раненым, которые уже не смогут на войну вернуться,
какое отношение? Больше помогает государство или обще-
ственники?

– Пока, я думаю, всё в официальных рамках. Есть лёг-
кие ранение, есть тяжёлые ситуации. Государство, ви-

димо, ещё не осознаёт, что должна быть градация. Вот что
значит ранение? Оно разным может быть. Из нашей роты
парень во Владивостоке лежит 6 месяцев уже. Операции,
аппарат Илизарова и прочее. А у меня было лёгкое ране-
ние. Но формально мы в одинаковых условиях, хотя де-
факто совсем разные. Он лежит там, родственники не
могут приехать, может быть, из-за материальных проблем,
а он всё ждёт результаты с первой операции. Есть такие
случаи, но не знаю, как их решать. Есть ведь тяжёлые ра-
нения, но они приравнены к обычным. Это по линии мино-
бороны РФ уже, наверное.

– Морально тяжело оказаться инвалидом или калекой.
После Второй мировой войны в каждой семье были сол-
даты. А сейчас это мало кого касается, все считают это
чужой проблемой. Часто сталкиваюсь с таким даже сам,
хотя у меня нет подобных сложностей. Но отношение от
всех, как будто это личная моя какая-то проблема. Вот в во-
енкомате сидят, работают, а тут пришёл какой-то участник
СВО к ним. Причём я прошу не что-то лишнее, а то, что по-
лагается, – ветеранское удостоверение. Как будто прошу от
них лишнюю работу. А представь, что будет, когда начнут по-
являться инвалиды. Что будет твориться? Люди считают
везде, что ты как лишняя назойливая муха. Такое ощущение,
как будто я пришёл просить милостыню или ещё что-то. Всё
есть, а личного дела нет. Сказали, что будут ждать личное
дело. А вот как бойцу быть? Это же не его проблема, если вы
не можете в рамках своей организации всё это сделать? По-
чему бойцы должны всем этим заниматься?

Я увольнялся – написал рапорт, чтобы личное дело пере-
дали в военкомат. На руки не дали. А вот до июля так и не
дошло личное дело. Ладно, я привёз справки, но это ручной
режим: привёз, отдал и дают «ветеранку». Но это единичные
случаи. Я не думаю, что, когда бойцы когда-нибудь придут
массово в военкоматы, это сработает. Нет личного дела –
всё тогда, гуляй пока. Но их я тоже могу понять, его нет – от-
куда они знают, что я пришёл именно с СВО, личное же дело
ещё не пришло? Я думаю, эти проблемы будут возникать
часто, потому что нередко нет связи с передовой. Военко-
мат не владеет никакой информацией. Из-за того что я сей-
час в запасе, всеми моими проблемами занимается
военкомат. Я ещё даже не получил ничего за ранения. Не
могу уже обратиться в воинскую часть, а военкомат не знает,
как это всё делается. Потому что опять же нет личного дела.
Вот и хожу в подвешенном состоянии.

– Что должно произойти, чтобы к вам начали относиться
как к героям, настоящим защитникам Родины?

– Я не думаю, что так будет. Потому что общество ушло
от этого. Да нам и не нужно. Мы ничего такого героического
не делаем. Это наши деды были героями. Может быть, лет
через 50-100 какое-то поколение, которое взрастят именно
на нашем примере, в учебниках будет читать, как их дедушки
воевали. Сейчас никаких аналогов нет. Общество не консо-
лидировано, разобщено, даже по линии СВО. Потому что
кто-то воюет, а кто-то просто деньги делает. Раньше такого
не было, дети у станков стояли, женщины окопы рыли. Сей-
час такого нет. И мобилизация была, и порыв. Общество
было мобилизовано. Хотя вначале тоже бардак творился.
Надеюсь, что всё это логически выстроится, но общество
всё равно не готово, потому что оно общество потребления.
Раньше многие люди работали по призванию. В милиции,
медицине, образовании, культуре, армии. Они были воспи-
таны так, что это долг и честь. А сейчас идут как в ремесло:
и в полицию, и в медицину, и в педагогику, не потому, что это
призвание, а потому, что есть возможность заработать
деньги, престиж. Армия, к сожалению, тоже так же скати-
лась. Почему сейчас проблемы с контрактниками? Они как
американцы – идут умирать не за Родину, а зарабатывать
деньги. И когда у них там происходят потери, они в шоке. У
нас так же, многие военные, как начались военные действия,
сразу побежали увольняться из армии. 

В целом у нас самих мировоззрение поменялось. Напри-
мер, понятие дружбы, хотя в условиях войны это не совсем
дружба, а братство. Ты воспринимаешь любого человека в
российской форме самым близким, и тебя тоже так воспри-
нимают. Ты всегда со всеми поделишься, обогреешь. На
гражданке такого нет, человек споткнётся, через него пере-
шагнут, пойдут дальше. Надеюсь, что когда всё закончится,
это братство останется. Но общество, близкие, друзья – не
все понимают нас, ведь все хотят красиво жить, вкусно есть,
весело проводить время и считают, что цель человека в
этом, для такого дана жизнь: «А вы, придурки, живёте там, в
окопах, за какой-то Донбасс». В обществе нет единства, и
думаю, что не будет. Нужен какой-то порядок, жёсткость.

– Не будет такого, что на территории, откуда сбежали,
вернутся люди и скажут, что мы виноваты в разрушениях?
Возможен ещё какой-то конфликт из-за этого? Что дальше
будет происходить?

– Возможно, так и будет. Но я тоже не представляю, как
будет дальше. Когда-нибудь это закончится, а как юридиче-
ски это решится? Есть право собственности, например. То
есть будут приезжать люди, те самые, кто отсиделся в Ев-
ропе, не воевал в ВСУ, формально не был участником кон-
фликта. Он (собственник) приедет, скажет, что у него дом
разрушен: «У меня был такой красивый дом, до вас всё было
нормально. Плевать, что мы кого-то притесняли, меня это
не касалось, я сидел, у меня было всё в шоколаде, я дружил
с мэром, все вопросы решал. Вы пришли тут, всё сломали,
давайте компенсацию». Всё может быть. Возможно, будет
использоваться опыт второй мировой войны, какие-то за-
коны, может быть, примут, чтобы такого не допускать. Сей-
час формально так – есть много брошенного имущества,
которое покинули по разным причинам. Они и не военные,
и не преступники, могут жить где-нибудь в Австралии, Ка-
наде, но потом приедут с претензией. Этим должна Госдума
заниматься, законы какие-то принимать. Насколько я пони-
маю, но точно не владею информацией, существуют серти-
фикаты херсонские. Кого перемещали – у них есть
возможность приобрести жильё в разных регионах России,
им всё компенсируют. Как-то эти вопросы решаются.

Станислав ШЕМЕЛОВ, 
Милана ПЕТУХОВА

С сокращением

ОКОПНАЯ ПРАВДА
Рассуждения простого бойца с позывным «Нельсон»
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Военные стратеги и политики по
всему Западу уже начинают задумы-
ваться о весеннем наступлении
Украины в следующем году. Этот сдвиг
отражает растущее понимание того,
что, если не произойдет серьёзного
прорыва, борьба Украины за вытесне-
ние российских сил, скорее всего, за-
тянется надолго. Эксперты говорят, что
войны длятся в среднем от трёх до
семи лет несколькими сезонными кам-
паниями. Но даже если этим летом
прорыва не произойдет, Украина
может продолжать борьбу до самой
зимы. Дождь и снег могут замедлить
работу танков, но ВСУ показали себя
эффективными, когда действуют не-
большими подразделениями с более
легкой техникой. Wall Street Journal

* * *
Интересная история у нас получа-

ется в республике Башкортостан.
В Иглинском районе действует

фонд поддержки СВО. Девушка на
видео собирает гуманитарную помощь
мобилизованным, солдатам и детям
Донбасса.

Отвозит гуманитарку самостоя-
тельно, потому что то, что она
раньше сдавала в другой фонд, госу-
дарственный, почему-то до солдат

не доезжало. В итоге они стали по-
могать ребятам сами.

Но удивительным образом ее стали
вызывать к руководству района и рес-
публики и настойчиво “просить” отка-
заться от данной затеи. Но когда
Анастасия отказалась, то к ней зача-
стила опека. На женщину стали давить
административным рычагом, исполь-
зуя опеку.

Что происходит? Вы понимаете, что
в стране прессуют людей не только за
политические взгляды, но и за гумани-
тарную помощь? 

Что ответит нам глава респуб-
лики Башкортостан Радий Хабиров? 
Прислали в Телеграм

* * *
В своих последних выступлениях

Путин стал часто поминать Троцкого,
приписывая ему принцип, который он
не исповедовал – его пропагандиро-
вал лидер II Интернационала Берн-
штейн: «движение – всё, цель –
ничто». То, что Путин не знает что кто
когда-то говорил, нет ничего удиви-
тельного, свои необширные познания
он давно демонстрирует всему миру,
несильно отличаясь от американских
президентов. А вот чего выпендрива-
ется помощник Путина, постоянно

вкладывая в его уста одну и ту же
ошибку, объясняется, очевидно,
ленью: вузовский курс подзабыл, а
перепроверить память недосуг.

А Троцкий «гнал другую туфту»: «ни
войны, ни мира, армию распустить».
Н.С. Кузнецов

* * *
Как убедительно разъяснил депу-

татам Госдумы ещё в мае прошлого
года министр экономического „разви-
тия“ Решетников, представления о
том, что термин „импортозамещение“
означает переход от импорта необхо-
димой продукции к её самостоятель-
ному производству, устарел: для
бюрократии отечественной сборки
„импортозамещением“ является и за-
мена европейского импорта китай-
ским или турецким. Михаил Делягин

* * *
Задача России после проигрыша

холодной войны – обеспечить ресур-
сами благополучные страны. Но для
этого им нужно всего 50-60 миллионов
человек. Джон Мейджер, премьер-
министр Великобритании

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Демилитаризация» Украины идёт

«по плану»:
Истребители F-16 появятся в укра-

инском небе в I кв. 2024, заявил глава
МИД Украины Кулеба. Обучение пило-
тов начнётся в августе или в начале
сентября.

Зеленский договорился с ФРГ о до-
полнительных ЗРК Patriot и ракетах.
Шольц заявил, что Германия продол-
жит поддерживать Украину столько,
сколько необходимо.

Байден обсуждает с Зеленским воз-
можность поставок Украине ракет боль-
шой дальности ATACMS (Белый дом).

Норвегия передаст Украине ещё
две системы ПВО NASAMS, сообщили
в Минобороны страны. Также будут по-
ставлены пусковые установки и центры
управления огнём.

Премьер Великобритании Сунак
рассказал о поставках большего числа
вооружений Украине, ускорении обмена
разведданными, киберзащите, а также
развитии промышленной базы в стране.

Австралия передаст Украине новый
пакет помощи, в который войдут 30
«Бушмастеров».

* * *
Более 95% россиян с гепатитом С

остались без лекарств.
Всего в России примерно 2 млн че-

ловек страдают от ВГС, из них на учёте
в медорганизациях стоят 624 тысячи
пациентов (по данным Минздрава на
июнь 2022 года). В 2022 году лекарст-
вом обеспечили только 26,3 тысячи че-
ловек, то есть около 4% пациентов от
стоящих на учете и 1% от общего числа
больных, подсчитали аналитики экс-
пертной группы «Здравресурс», изучив
открытые данные госзакупок.

* * *
Тайвань:
– площадь — 36 тысяч кв. км
– минимальная зарплата — $912
– ВВП — $0,8 трлн
Россия:
– площадь — 17,1 миллиона кв. км
– минимальная зарплата — $150
– ВВП — $1,6 трлн.

* * *
Россия потеряла место главного

торгового партнёра Казахстана. Ос-
новным торговым партнером Казах-
стана стал Китай. Доля КНР во
внешней торговле с Казахстаном в
2022 году достигла 19,2%, на Россию

же пришлось 18,8%. За 2022 год торго-
вый оборот Казахстана с Китаем вырос
на $6,2 млрд, с Россией — лишь на
$1,5 млрд. По данным таможни КНР,
товарооборот с Казахстаном в про-
шлом году увеличился до $31,2 млрд.

* * *
Таксисты попросили власти не обя-

зывать их покупать автомобили рос-
сийской сборки. Соответствующее
письмо Национальный совет такси
(НСТ) направил Мишустину. Авторы
обращения считают, что использова-
ние отечественных машин вызовет не-
довольство и ухудшит транспортную
доступность. Тогда как клиентам при-
дётся платить больше не только за
услуги такси, но и за каршеринг.

* * *
До конца года автозапчасти подо-

рожают ещё на 20–25%, считают экс-
перты. В первую очередь это
касается автомобилей европейского,
японского и корейского производ-
ства. С начала года стоимость запча-
стей уже увеличилась на 20–40%
из-за санкций и параллельного им-
порта, а теперь на цены повлияет па-
дение курса рубля.

Politkrem

К О Р ОТК О

Как вы знаете, мы долгое время пытались
наладить диалог с властями по проблеме
убийства волков в РФ. Мы искренне оза-

бочены тем, что волков объявили врагами и ак-
тивно истребляют в регионах. Нормальная
реакция здорового общественного иммунитета:
если есть подозрение на проблемы, мы обраща-
емся к власти с просьбой обратить внимание. И
помогаем эти самые проблемы решать! 

Мы с вами знаем, что волков истребили под
ноль во многих странах мира. Знаем, что в США
«досокращались» волков и это привело – дока-
зательно, научно, по многочисленным подтвер-
жденным исследованиям – к тотальной
экологической деградации. Мы знаем, что вол-
ков перебили в Австралии и теперь власти там
пытаются вернуть волков обратно искусствен-
ным методом. Понимая, что экосистемы нару-
шены и был истреблен ключевой вид! 

Аналогичные трагические события произошли
во многих уголках мира. А за последние годы в не-
скольких регионах РФ власти официально со-
общили о том, что и тут волков больше нет.
Пример тому Тамбовская область, где волки вне-
запно «выбыли», или Саратовская, где волков
тоже не осталось. Об этом говорили сами власти! 

И имея серьезные подозрения о возможном
экоциде, мы обращаемся к власти с призывами
защищать волков. Законодательно защищать,
точно так же, как защищаются другие виды жи-
вотных. Нормальное адекватное требование! 

Мы видим, что происходит в мире, видим, к
чему привело истребление волков в других стра-
нах, и говорим власти: вы наступаете на эти же
грабли, давайте остановимся, соберемся и об-
судим как защищать волков, а не истреблять их!
Они имеют право на жизнь!

Но, увы! Допустим, в прошлом году на Кам-
чатке, в заповедном крае, власти сами со-
общили о том, что у них обитает 179 особей
волков. При этом официальным приказом мини-
стерства природных ресурсов края выписали
квоты на отстрел этих самых 179 волков! Об этом
писали все региональные СМИ.

Год прошел. И вот в этом году власти Кам-
чатки вообще убрали какие-либо лимиты на от-
стрел волков, то есть если в прошлом году лимит
был 179 особей, то в этом году лимитов нет. И
власти повысили премии за убийство волков до
40 000 рублей за каждую убитую особь! 

Мы, естественно, направили требование разъ-
яснить ситуацию. Согласитесь, это вполне объ-
ективно: власти убирают ЛЮБЫЕ лимиты на
отстрел волков в заповедном Камчатском крае,
причём это совпадает с активным развитием «охот-
ничьего туризма» для богатых. А за убийство волков
еще и платят премии размером 40 000 рублей. 

Когда вы убираете лимиты, объявляете на-
граду за волков и пускаете в регион богачей-
охотников на сафари со всего мира, это
вызывает тревогу. И здоровое общество, кото-
рого заботит Родина, не может не обращать на
это внимание. 

Ситуация у нас следующая. Мы с вами под-
няли настолько большой скандал, и настолько
сильную поддержку получили от наших земля-
ков, включая жителей Камчатки, что лично ми-
нистр природных ресурсов края решил публично
дискредитировать меня за защиту волков. 

А вместе со мной и всю «саранчу нищеброд-
ствующих пакетников». 

МИНИСТР ОБИДЕЛСЯ
Мне соратники дали ссылку и говорят: «По-

смотри, про тебя лично – надо ответить!». 
Посмотрел я текст. Посмотрел, кто автор

текста и чем он уже успел прославиться.
Отвечаю СОРАТНИКАМ.

Вам, МОИМ СОРАТНИКАМ, – отвечу. Сделаю,
так сказать, разбор сего «художественного про-
изведения».

Но!
Отвечать автору текста с хамством в мой

адрес – излишне. Более того, бессмысленно со-
вершенно!

Какой смысл отвечать зависимому лицу, ко-
торое просто «отрабатывает данную ему по-
вестку»? Никакого смысла в таких попытках
общаться с ЗАВИСИМЫМИ ЛИЦАМИ и быть не
может, потому что они пытаются дискредитиро-
вать того, на кого пальцем показал и сказал
«фас» ХОЗЯИН. 

Мы можем предположить по отрабатывае-
мой чиновниками или депутатами-лоббистами
повестке, какие интересы они обслуживают. Но
персонально кто «их оплачивает, а значит, и тан-
цует» мы увидеть не можем. Увы! Реальные ХО-
ЗЯЕВА скрыты! 

Теперь, собственно, комментарии по «эпиче-
скому опусу», мне посвящённому. Полный текст
привожу в конце.

ПЕРВОЕ.
Соратники дали мне ссылку на статью «глава

Минприроды Камчатки ответил блогеру, призы-
вающему остановить охоту на волков» издания
Kam24.ru от 4 августа 2023 года.

Оригинальный текст был размещен Алексеем
Кумарьковым 3 августа в 6.39 на его страничке
ВКонтакте. 

Минприроды Камчатского края скопировало
текст за подписью Кумарькова 3 августа в 6.55.
Что совсем даже не удивительно! Руководит-то
ведомством сам Кумарьков,  – Министр природ-
ных ресурсов и экологии Камчатского края.

ВТОРОЕ.
Министерство природных ресурсов и эколо-

гии Камчатского края – это «ГОСОРГАНИЗАЦИЯ». 
Министр природных ресурсов и экологии

Камчатского края Кумарьков Алексей Анатоль-
евич –  ОФИЦИАЛЬНОЕ ДОЛЖНОСТНОЕ ЛИЦО
«ГОСОРГАНИЗАЦИИ».

Поэтому никаких сомнений в том, что это
ОФИЦИАЛЬНОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ ОТ ИМЕНИ ГОСУ-
ДАРСТВА РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ просто и
быть не может. 

ТРЕТЬЕ.  
Пресса обращает внимание на «своеобраз-

ную манеру общения» господина министра при-
родных ресурсов и экологии Камчатского края
Кумарькова Алексея Анатольевича. 

(«На публикацию в своей манере ответил ми-
нистр природных ресурсов и экологии края Алексей
Кумарьков» – цитирую по ИА «Кам24»/kam24.ru).

Если говорить прямо, без замены слов эвфе-
мизмами (то есть словами-протезами, делаю-
щими реальный смысл более «благозвучным»), то
такая «своя манера» господина министра природ-
ных ресурсов и экологии Камчатского края Алек-
сея Анатольевича Кумарькова в прежние времена
всегда именовалась словами: «хамство», «пре-
небрежительное отношение к людям», а также
«заведомая подтасовка фактов» или, что ещё
проще для понимания, словом «ложь». 

ЧЕТВЕРТОЕ.
Своим хамским пренебрежительным отно-

шением к людям господин министр природных
ресурсов и экологии Камчатского края Алексей
Анатольевич Кумарьков прославился примерно
год назад. 

Он тогда возмутился стоимостью недельного
тура по Камчатке. По его мнению, люди, которые
приезжают на Камчатку за низкую цену в 45
тысяч рублей – «саранча нищебродствующих па-
кетников, жмущихся за каждый рубль».

Приведу его слова полностью. Для полного
понимания.

«Что можно себе позволить на эти деньжищи
в Петропавловске? Максимум Bed and Breakfast.
Остальное время вы, желая поесть, будете гло-
тать слюну, глядя на ценники».

«Нам, жителям Камчатки, зачем это нужно –
чтобы к нам ехали “задешево”? Какой будет толк
для экономики и природы Камчатки, если сюда
ХЛЫНЕТ САРАНЧА НИЩЕБРОДСТВУЮЩИХ ПА-
КЕТНИКОВ, ЖМУЩИХСЯ ЗА КАЖДЫЙ РУБЛЬ?
Мы решили развить массовый сегмент? А у нас
развита для этого инфраструктура? Отличный
шанс ничего не заработать, но все окончательно
засрать».

За эти слова чиновника не уволили.
И не уволят.
Губернатор Камчатского края Владимир Со-

лодов заявил, что был неприятно удивлен сло-
вами подчиненного. И даже назвал такие
высказывания недопустимыми и не соответ-
ствующими посту министра…

Но отставки министра не последовало…
Обращаю ещё раз внимание читателей: это

убедительно показывает, что отвечать автору
текста с хамством в мой адрес – излишне и со-
вершенно бессмысленно! Чиновник просто «от-
рабатывает повестку», которую ему дали.
Вполне с санкции «высших». 

ПЯТОЕ. 
По поводу «заведомой подтасовки фактов», в

просторечии обычно именуемой в прошлые, до-
политкорректные времена «ложью».

Фразу «Писатель. Исследователь. Путеше-
ственник.» с моего сайта  господин министр при-
родных ресурсов и экологии Камчатского края
Алексей Анатольевич Кумарьков трансформирует
в «…писателя, фантаста, путешественника…». 

То есть подменяет слово, пытаясь подменить
смысл высказывания. Что в моём понимании од-
нозначно вписывается в методологию лжи и
подмены смыслов. 

Далее господин министр природных ресур-
сов и экологии Камчатского края Алексей Ана-
тольевич Кумарьков прямо лжет о том, что я «…
относил волка к «краснокнижным» видам…», но
«…в этом году, наконец, открыл Красную книгу
Российской Федерации, повысил уровень своей
природоохранной грамотности и убедился, что
волк в нее не занесен».

Максимум, что я мог говорить реально, так
это то, что с таким безразличием к природным
экосистемам мы очень скоро можем достичь той
точки невозврата, что и Русского Волка придется
относить к исчезающим видам. А в некоторых
регионах страны уже пора вносить волков в
Красную книгу, а не объявлять награды за их
убийство. 

Далее господин министр природных ресурсов
и экологии Камчатского края Алексей Анатоль-
евич Кумарьков опять использует методологии
манипуляции (методологии лжи) для высмеива-
ния неугодных тем: «…а также предлагал наце-
пить на каждого волка датчик GPS, развернуть
спутниковую группировку, и подключать к реше-
нию вопроса искусственный интеллект…».

Для справки: всё перечисленное УЖЕ широко
используется не только за рубежом, но и в
нашей стране. Это не является фантастикой –
это реальные уже сейчас технологии. 

Но г-н министр, видимо, понятия не имеет о
том, что это такое и как работает! О том, что
спутниковое дистанционное зондирование, ма-
шинное обучение, географические информа-
ционные системы GIS, системы глобального
позиционирования GPS – давно используются
специалистами для мониторинга дикой при-

роды, Кумарьков, видимо, никогда не слышал. 
О том, что такие технологии позволяют отслежи-
вать перемещение и пути миграции животных,
ему тоже неизвестно. 

Не следит Кумарьков и за нашими отече-
ственными учеными, которые прекрасно с помо-
щью GPS трекеров наблюдают за миграцией
животных, в том числе за небольшими, такими
как песцы и лисы. В 2020 году наши ямальские
ученые успешно запустили мониторинг голубых
песцов. А на острове Завьялова в Охотском море
наши ученые выпустили группу снежных бара-
нов, используя для мониторинга все те же тех-
нологии мониторинга. 

На Дальнем Востоке для отслеживания амур-
ских тигров используют трекеры. На Кавказе, со-
вместно с Минприроды РФ и WWF проводили
реинтродукцию леопардов, которых точно так же
отслеживают с помощью GPS. Кроме географи-
ческих координат и температуры, устройства ре-
гистрируют двигательную активность животных.
Если зверь не двигается в течении 24 часов, спе-
циалистам поступает сигнал. 

Нормальные реальные технологии, о кото-
рых главное лицо минприроды Камчатского
края не слышал. Это, собственно, то, о чем я
постоянно говорю: критический системный
кризис в управлении.

В общем, действительно, на мой взгляд, хам-
ская эскапада в мой адрес и по смыслу, и по со-
держанию! Тут соратники совершенно правы!

Но!
Посмотрите лучше на то, что чиновник делает

это от бессилия.
Да, да! От бессилия! По принципу «если не спо-

собен ничего сделать по существу, то просто дис-
кредитируй идею и тех, кто эту идею продвигает». 

ШЕСТОЕ. 
Господин министр природных ресурсов и эко-

логии Камчатского края Алексей Анатольевич Ку-
марьков пытается придать политический смысл
тому, что такого смысла изначально и близко не
несло: «…Не исключено, что Павел является пред-
ставителем какой-то другой страны…».

Вот именно на это я хотел бы обратить осо-
бое внимание соратников!

На попытки объявить любых экологов «вра-
гами народа» за то, что они заботятся о будущем
собственных детей и внуков и заботятся о буду-
щем собственной страны. 

Это самый опасный инструмент, который
сейчас получили чиновники и депутаты-лобби-
сты интересов бизнеса в свои руки.

«Страна» и «государство» это одно и то же
или нет?

На примере всё той же Камчатки и всё того
же господина министра природных ресурсов и
экологии Камчатского края Алексея Анатоль-
евича Кумарькова:

Господин министр выступает против «СА-
РАНЧИ НИЩЕБРОДСТВУЮЩИХ ПАКЕТНИКОВ,
ЖМУЩИХСЯ ЗА КАЖДЫЙ РУБЛЬ». Активно раз-
вивает охотничий туризм и туризм для богачей в
принципе. 

Кстати! Туризм для ИНОСТРАННЫХ богачей в
первую очередь! По крайней мере, многочис-
ленные сайты активно приглашают именно ИНО-
СТРАНЦЕВ поохотиться на Камчатке. 

Плюс англицизмы в речах господина мини-
стра «Bed and Breakfast», что, видимо, должно
обозначать на нашенском наречии «только
койко-место и завтрак для нищебродствующих
соотечественников за 45 тысяч «деревянных» в
неделю» – это как, достаточно «патриотичная
повестка»?! 

А это точно в интересах обычных людей, ко-
торыми постоянно прикрываются чиновники?

Или все-таки основную выгоду получают раз-
личного рода бизнес-структуры, зарабатываю-
щие на туризме (и охотничьем туризме в
частности)?

А точно экологи, защищающие природу, это
«враги трудового народа»? 

Или все-таки враги коммерсантов, наживаю-
щихся на уничтожении последних относительно
нетронутых экосистем Русской Тайги?

Далее размещаю полный текст Кумарькова.
Обратите внимание: скопировано со стра-

нички ВКонтакте Минприроды Камчатского края!
То есть, это вполне себе ОФИЦИАЛЬНАЯ ПО-

ЗИЦИЯ ГОСУДАРСТВА!
Минприроды Камчатского края
3 авг в 6:55 · ГОСОРГАНИЗАЦИЯ

Ознакомился с очередной петицией «писа-
теля, фантаста, путешественника» г-на Па-
шкова, где он хайпует о том, что «власти
Камчатки разрешили истребить всех полярных
волков».

Год назад он относил волка к «краснокниж-
ным» видам, а также предлагал нацепить на каж-
дого волка датчик GPS, развернуть спутниковую
группировку, и подключать к решению вопроса
искусственный интеллект.

В этом году Павел, наконец, открыл Красную
книгу Российской Федерации, повысил уровень
своей природоохранной грамотности и убедился,
что волк в нее не занесен. Про «всего лишь 700
датчиков» он тоже, слава богу, уже не пишет, ве-
роятно поняв всю абсурдность своей затеи.

Отвечаю Павлу.
Никто не собирается истреблять всех волков,

тем более что это невозможно и никому не
нужно. В течение многих последних лет на Кам-
чатке фактическая добыча волков не превышает
50 особей в год. И это главным образом про-
исходит для защиты стад домашнего северного
оленя нашими оленеводами, большинство из ко-
торых относятся к числу коренных малочислен-
ных народов Севера.

Коренные народы испокон веков добывали
волков, но тогда, к сожалению, не было г-на Па-
шкова, который бы указал им на недостатки в их
традициях охоты. Тем не менее эти традиции су-
ществуют и по сей день.

К сожалению, Павел судя по всему очень
далек от реальных проблем Севера и живущих
там людей.

Далее. Волк является нелимитируемым охот-
ничьим видом и ровно поэтому в соответствую-
щем документе, устанавливающим лимиты и
нормы добычи по волку нет какой-либо конкрет-
ной цифры. Это – по закону! Не по закону джунг-
лей, а по законам нашей любимой страны (не
исключено, что Павел является представителем
какой-то другой страны, но в таком случае я бы
предложил изучить законодательство именно
Российской Федерации).

Всё это, как и способы и сроки возможной
добычи, регулируются уполномоченным феде-
ральным органом – а именно приказом Минпри-
роды России от 24.07.2020 № 477 «Об
утверждении Правил охоты», что мы неодно-
кратно были вынуждены разъяснять.

Но не были услышаны, поскольку целью г-на
Пашкова является, скорее всего, не решение
конкретной проблемы, а простой, понятный и
монетизируемый для любого блогера хайп.

В заключение хотел бы отметить, что на Кам-
чатке обитают, в том числе в пределах феде-
ральных ООПТ, многие сотни волков. Поэтому
никакой угрозы их популяции и выживаемости
как вида не было и нет. И не будет.

Но в случае угрозы домашним животным
волки будут как и прежде отстреливаться, а охот-
никам будет выплачиваться денежная премия,
как это делалось и делается во многих других
регионах нашей большой страны.

С уважением, А.А. Кумарьков». (Пунктуация
министра полностью сохранена. – ПГ)

Вот теперь вы знакомы с министром эко-
логии Камчатского края. И знаете, какие ин-
струменты используют первые лица во
власти, чтобы дискредитировать обществен-
ный запрос и оказать информационное дав-
ление за попытки выступать в защиту диких
животных. 

А мы с вами, «саранча нищебродствующих
пакетников», продолжим выступать в защиту
диких животных! И в защиту Русского Волка.
Пока Кумарьков будет заманивать богачей со
всего мира на «камчатское сафари» поубивать
диких животных ради развлечения.

åàçàëíÖêëäàâ ÇáÉãüÑ
Павел ПАШКОВ
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